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中国广东省商务厅副厅
长双德会周日（17/3）在
雅加达发表声明称，展会自
今年3月13日起结合了来自
中国米奥兰特（Meorient）
国际会展，展示了全球市
场当前流行和需求的数千
种产品。

双德会表示，这次展会
是制造商、进口商、分销
商、代理商、零售商、电
子产品零售商和经销商为
印尼市场寻找新产品和创
新的最佳场所。

他说，“今年是中印
尼建立全面战略关系与合
作的第十一个年头。希望
双边关系面临新的发展契
机，为两国带来良好利
益。”

双德会对于印尼和中
国政府在经贸领域的相互
支持与合作表示自豪和感
谢。他也希望博览会能够

成为各方合作与协作创造
各种机遇的桥梁。

出席展会的印尼复原
力研究所负责人李泽鸿
（Ending Fadjar）声称，
展会可以显著地推动和促
进印尼经济。

“这是各相关方在支
持和落实印尼基础设施建
设和其他领域的复原力方
面，协作、精心设计和合
作精神的真实见证，”他
如斯说。

他也对商界人士和观展
者亲身了解产品、技术、
创新和设计的最新发展的
热情表示赞赏。

“这次展览展示了数
千种产品，从使用环保材

第六届中国（印尼）贸易博览会

冀可助推印尼与中国合作机遇
【 本 报 讯 】 在 雅 加 达 马 腰 兰 展 览 馆

（JIExpo）举办的第六届中国（印尼）贸易

博览会共有400家企业参与，展出建材、电子

及家居用品领域，希望可助推印尼与中国之

间的合作与协作机遇。

希望双边关系面临新

的发展契机，为两国

带来良好利益。
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中国广东省商务厅副厅长双德会(右5)与嘉宾为第六届中国（印尼）贸易博览会主持开幕式。（档案图）

料，将智能技术融入室内
设计，互动展览和各种产
品现场示范等等。这无疑
为所有参与者和观展者提
供了非常深刻的体验。”

中国广东省政府领导、

印尼工商会、印尼建材
企业家协会（I P B B I）及
相关协会理事会及负责
人、印尼零售企业家协会
（APRINDO）、印尼信息
技术联合会（FTII）、雅加

达省政府室内设计师协会
（HDII）、印尼中型企业协
会（AUMI）、印尼电气设
备制造商协会（APPI）等
出席博览会开幕式。

此次大型展会结合了印尼

米奥兰特举办的HomeLife、建
筑装饰博览会（BDExpo）、家
电及电子展（AES）和德福包
装与设备展（DeFu Expo）等多
个展会于上周三至周六（16/3
）向各界人士开放。（fd）

【本报讯】惠誉国际
评级机构（F i t c h）将印
尼政府的主权信用评级
维持为“BBB”。该评级
是投资级别最低水平之
上的一个等级，评级展
望在3月15日为稳定。

印尼央行行长佩里·
瓦尔基约称，印尼评级
在“BBB”级别并展望为
稳定，显示了国际利益相

关者对宏观经济稳定性的
强烈信心。周六（3月16
日），他在新闻发布会上
表示：“加上印尼在2024
年大选后的中期经济前景
还是保持良好。”

佩 里 认 为 ， 在 全 球
经 济 不 确 定 性 仍 然 高
企的情况下，这种国际
信任得到了政策可信度
和政府与央行之间强有
力的政策组合协同作用
的支持。未来，印尼央
行将继续关注全球和国
内的经济金融发展，制
定并实施必要措施以确
保宏观经济和金融稳定
性得以维持，包括通过
进一步调整政策立场，
以及继续加强与政府的
协同作用，以支持实现
包容性和可持续的经济
增长。

惠 誉 国 际 评 级 机 构
在其报告中称，尽管全
球经济增长放缓导致出
口减弱，预计今年印尼
经 济 增 长 4 . 9 % ， 得 益
于强劲的国内消费和投
资。在大选后，惠誉预
计，如努山达拉新首都
建设、商品下游化政策
和电动车产业发展等结
构性政策的实施将继续
进行。

为了维护宏观经济稳
定，货币和财政政策的实
施也有助于推动明年印尼
经济增长至5.3%。

在外部方面，惠誉预
计，由于全球经济放缓
和大宗商品价格下跌，
今 年 和 明 年 的 经 常 账
户 将 分 别 出 现 1 . 0 % 和
1.8%的赤字。预计外国
直接投资将增加，这得

益于持续的下游活动，
这些活动有望为大宗商
品出口增加附加值，并
推 动 制 造 业 出 口 的 增
长。

从中期来看，下游政
策的持续实施有望通过
增加制造业出口和外国直
接投资来减少外部的脆弱
性。关于价格发展趋势，
预计今年和明年的通胀率
分别为2. 7%和3. 0%，
仍然处于2.5%+1%的目
标范围内。

惠誉认为，谨慎的财
政政策将继续实施，预计
2024至202 5年的财政赤
字将保持在2.5%-2.9%

之间，低于国内生产总值
的3%。这一信心基于政
治支持确保财政政策可信
度的良好记录。从中期来
看，尽管伴随着对国内生
产总值收入比率的显著提
高计划，这有望改善政府
预算的结构，但与政府支
出计划的不确定性相关的
财政风险可能会增加。

去年9月1日，惠誉将
印尼的主权信用评级维
持为“BBB”，展望为稳
定。主权信用评级是衡
量政府偿还债务能力的
一个指标。（cx）

【本报讯】印尼与东
盟成员国一起出席在马来
西亚砂拉越举行的BIMP-
EAGA战略规划会议，讨
论有关印尼-文莱-马来
西亚-菲律宾东盟东部增
长区（BIMP-EAGA）之间
的合作蓝色经济战略和印
尼-马来西亚-泰国三角增
长区（IMT-GT）。

周六（16/3），经济统
筹部负责区域和分区域经
济合作副助理内蒂(Netty 
Muharn i)在雅加达发表声
明称，“以上战略符合印
尼2023年东盟轮值主席国
的优先事项，其中一项重
点是发展可持续和包容性
的蓝色经济。”

她声称，经济统筹部将
积极为落实2030年BIMP-
EAGA和IMT-GT蓝色经济
战略做出贡献。

印尼和其他东南亚国家
也将确保东盟蓝色经济框
架的有效实施，使现有蓝
色经济潜力成为地区新的
增长引擎。

内蒂在会议上通报了
组建东盟蓝色经济工作组
情况以及印尼将主办第二

印尼与东盟成员国讨论

BIMP和IMT蓝色经济合作

经济统筹部负责区域和分区域经济合作副助理Netty Mu-
harni担任印尼代表团团长。

届东盟蓝色经济论坛的计
划。

她还邀请BIMP-EAGA成
员参加计划于今年底在老
挝举行的会议。

除此之外，她鼓励在
BIMP-EAGA合作框架内
成立清真产品和服务工作
组，由于各方对清真领域
合作的兴趣日益浓厚。

BIMP-EAGA战略规划
会议于本月12日至14日在
马来西亚沙捞越州举行，
并讨论了20 2 4年的优先
项目、经济走廊研究的结

果，以及审查BIMP-EAGA 
2025年中期的愿景。

此次审查结果显示，
根据20 1 7- 2 0 2 2年的数
据，BIMP-EAGA 2025愿景
中的指标几乎全部实现，
部分甚至超过了指标。

累计出口额从24 0 0亿
美元（37 5 8 . 4万亿盾）
指标而达到56 3 2亿美元
（88 1 9 . 7万亿盾），外
国 投 资 额 为 7 4 0 亿 美 元
（1158.8万亿盾），而指
标为660亿美元（1033.5万
亿盾）。（fd）

惠誉国际评级机构称

印尼主权信用评级展望维持稳定

印尼央行行长佩里

【 本 报 讯 】 今 年 2 月
在新加坡国际航空展览
会上，世界上最大的直

升机制造商贝尔德事隆
（B e l l  T e x t r o n）与印
尼 的 直 升 机 运 营 商 F l y 
B a l i  I n d o v i a s i （ F l y 
B a l i）和Sa y a p  G a r u d a 
I n d a h（ S G i）签署了两
项联合市场营销协议，
旨在通过利用这两家运
营商的广泛市场，扩大贝
尔在整个印尼群岛的覆盖
范围。

与SGi公司的合作，这
是一家拥有包括贝尔407
和贝尔2 1 2 / 4 1 2型号在
内的直升机机队的运营
商，将专注于支持该地
区的公共事业、采矿、
搜索与救援和海上救援
任务。而与F l y  B a l i公
司的合作，旨在通过展

示和推广Fly Ba l i使用贝
尔直升机取得的成果，
帮助贝尔在印尼拓宽其
商业存在。

近日，贝尔表示：“
在未来几个月内，贝尔
将与这两家运营商合作，
进行各种共同市场营销活
动，包括各种倡议，包括
开发市场营销材料和内容
以及参与贸易展览、活
动、产品或服务发布和商
业论坛。”

此外，还将专注于通
过公共和私营部门的参与
以及工作组讨论，促进行
业发展。这些协议反映了
贝尔希望与两家公司建立
的合作关系，以推动在印
尼的共同成功。（cx）

【本报讯】印尼移民劳
动力保护机构（BP2MI）
将继续与印尼驻韩国大使
馆协调，以加快搜寻于3
月9日发生在韩国统营市
沿海的渔船沉船事故中失
踪的印尼移民工人。

周六（3月16日），该机
构负责人奔尼·拉姆达尼表
示：“还有4名印尼公民失
踪，我们希望能够尽快被
找到并安全归国。”

韩国海岸警卫队的搜救
队持续努力搜寻4名迄今下
落不明的印尼公民。周六
（3月16日），韩国驻印尼
大使李相德表示：“韩国政

府将继续寻找这4名失踪人
员，目前还未找到。”

李大使表示，韩国海岸
警卫队已经派出19艘船只、
一艘韩国海军船和27艘私人
船只，此外还有13架直升机
和20名潜水员参与搜寻失踪
人员。他还向三名遇难者的
家属表示深切的哀悼，并承
诺将尽快发布有关失踪者搜
救进展的最新消息。

在此之前，印尼移民劳
动力保护机构已经接收了
三名遇难的印尼移民工人
遗体，他们的遗体已于周
六（3月16日）运回国。这
些遇难者分别是来自西爪哇

省苏加武眉县、双木丹县以
及中爪哇省勿里碧县。

上周六（3月9日），
在韩国南部统营市沿海，
一艘渔船沉没后，至少有
7个人失踪。

据韩联社报道，这艘重
达29吨的渔船在离统营市
68公里的海域翻覆，船上
有9名船员，其中包括7名
印尼公民。两名船员被发
现昏迷在船内，并已被送
往医院。目前，其他失踪
船员的搜救工作仍在进行
中。韩国政府尚未提供有
关另外两名船员国籍的进
一步信息。（cx）

韩国一艘渔船沉没事故

导致三名印尼籍船员遇难四人生死未卜

美企与印尼直升机运营商

签署两项联合市场营销协议
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社论

美国总统乔·拜登（Joe Biden）对帕拉波沃·
苏比安托（Prabowo Subianto）在选举中赢得选票
的祝贺，具有非常重要的意义。 

实际上，该祝贺来得太早了，因为大选委员会
尚未完成选举结果的汇总，更不用说确认的事了。
根据计划，大选委员会在2024年3月20日才宣布选
举获胜者。

但是，美国政府很可能认为帕拉波沃·苏比安
托的胜利已经是板上钉钉的事了。与印度尼西亚总
统佐科威的儿子吉布兰·拉卡布明·拉卡（Gibran 
Rakabuming Raka）搭档的帕拉波沃，无论以后宪
法法院是否提起诉讼，他仍将赢得总统选举。

实际上，向帕拉波沃表示祝贺的除了乔·拜
登，还有其他国家领导人，而拜登是世界头号强国
的领导人，在全球政治和经济舞台上具有重要影响
力。

在印尼的历史进程中，经常可以看到美国角色
对印尼政治和经济状况产生影响的痕迹。

周四访问雅加达印尼国防部办公室的美国驻东
南亚国家联盟(ASEAN)大使约翰内斯·亚伯拉罕
(Yohannes Abraham)，直接向印尼国防部长转达拜
登对帕拉波沃的祝贺信。

在信封顶端印有“白宫”字样（指白宫或美国
总统府）的信中，乔·拜登向印尼2024年成功举行
的选举表示祝贺。

拜登在给帕拉波沃的信中说：“我祝贺印度尼
西亚人民成功举行选举，这体现了我们对民主的共
同承诺，并且也祝贺在争取选票方面表现出色的你
们。我期待正式结果的公布。” 

拜登在该信件中还提到了印度尼西亚和美国建
立的75年友谊，这种友谊因为维护民主和多样化的
相同价值观而变得更加紧密。

拜登相信美国和印度尼西亚可以共同维护世界
的稳定，包括确保印太地区继续成为自由、开放、
繁荣和安全的地区。

美国总统对帕拉波沃说：“您作为国防部长在
实现这些目标方面的支持非常重要。我期待我们两
国关系越来越紧密，因为我们努力实施全面战略伙
伴关系的要点，并探索新的合作机遇。” 

拜登乐观地认为，当印尼和美国联合起来时，
世界将更加安全，两国将更加强大。他在信的结尾
祝愿帕拉波沃一切顺利。拜登说:“希望在未来，
我们两国人民将永远生活在和平、繁荣和进步之
中。”  

尽管大选委员会尚未正式宣布，帕拉波沃·苏
比安托的胜利似乎已成定局。截至2024年3月14日
周四，大选委员会已经确认了25个省份的大选结果
统计，几乎所有的省份都由帕拉波沃胜出。

帕拉波沃-吉布兰组合唯一输掉的省份是西苏门
答腊省。在该省份，安尼斯·巴斯威登-穆海敏·
伊斯坎达尔(Anies Baswedan-Muhaimin Iskandar)
组合击败了帕拉波沃和吉布兰组合。  

政治观察员和印尼民意调查组织执行主任伊戈
尔·迪甘塔拉（Igor Dirgantara）对国防部长兼大
印尼行动党（Gerindra）总主席帕拉波沃·苏比安
托（Prabowo Subianto）的长期政治斗争表示赞
赏。伊戈尔还授予帕拉波沃印尼民主斗士和“风云
人物”称号。他说：“当前风云人物”意味着帕拉
波沃有通过选举维护宪法民主正道的记录。 

他认为帕拉波沃是一个使用合法和宪法的政治
途径来实现自己理想的民主斗士，其中包括创立目
前是印度尼西亚一大党派的大印尼行动党（Gerin-
dra）。

现在帕拉波沃·苏比安托的胜利似乎越来越真
实。统计数据显示，这是无可争议的胜利。与此同
时，包括美国领导人乔·拜登在内的友好国家领导
人的支持也陆续到来。

看起来，帕拉波沃将成为一位强悍的印度尼西
亚总统，因为他在国内赢得了广泛的支持，并受到
世界各国领导人的热烈欢迎。因此，印度尼西亚未
来应该能够在国际舞台上发挥重要作用。

赢得国内外支持和欢迎
帕拉波沃或成强悍总统

普选委员会已批准

32个省份2024年大选计票概括
【本报讯】印尼普委会（K P U）周

六（3月 1 6日）在雅加达普委会办公

室举行的第 1 8天概括 2 0 2 4 年大选计

票结果的全体会议上，批准了全国3 8

个省之中32个省份的全国选票概括。

普委会成员奥古斯特.梅拉兹（August Mellaz）表
示，今天（16/3）只有中苏拉威西省计划参于全国
计票概括。因此，中苏拉威西省是已概括大选计票结
果的第32个省份。

根据3月9日至今的全国选票概括，普委会已验证
了32个省份的总统选举投票结果，即日惹特区、哥伦
打洛、中加里曼丹、巴厘岛、楠榜、邦加勿里洞、西
加里曼丹、南苏门答腊、中爪哇、雅加达首都特区、
南加里曼丹、东加里曼丹、廖群岛、东努沙登加拉、
万丹、北加里曼丹、东爪哇、东南苏拉威西、西苏拉
威西、廖内、西巴布亚、北苏拉威西、明古鲁、西苏
门答腊、南苏拉威西、亚齐、西努沙登加拉、南巴布
亚、占碑、北马鲁古、北苏门答腊和中苏拉威西省。

因此，概括计票结果还剩下6个省，即西爪哇、
马鲁古、巴布亚、巴布亚山脉、中巴布亚和西南
巴布亚省。

在所有已进行计票概括的省份中，序列号为2号
的正副总统候选人帕拉波沃-吉布兰（Prabowo-Gi-
bran）在30个省份中领先，其次是1号正副总统候选
人阿尼斯-穆海敏（Anies -Muhaimin），然后是3号
正副总统候选人甘贾尔-马福德（Ganjar-Mahfud）。

2024年大选包括正副总统选举、国会议员选举、
省/县/市地方议会议员选举以及地方代表理事选
举。固定选民名单共有204,807,222名选民。

在立法选举中，共有18个政党参加，分别是民族
复兴党（PKB）、大印尼行动党（Gerindra）、斗争
民主党（PDIP）、从业党（Golka r）、国民民主党
（NasDem）、工党（PB）、印尼振奋党（PGI）、公
正福利党（PKS）、努山达拉复兴党（PKN）、人民
良心党（Hanura）、嘉鲁达党（PG）、国民使命党
（PAN）、星月党（PBB）、民主党（PD）、印尼团
结互助党（PSI）、印尼团结党（Perindo）、建设团
结党（PPP）和信徒党（PU）。

以下是普委会对32个省份进行的计票概括结果：
1.日惹特区：阿尼斯-穆海敏496,280票；帕拉波

沃-吉布兰1,269,265票；甘贾尔-马福德741,220票。
2.哥伦打洛：阿尼斯-穆海敏227,354；帕拉波

沃-吉布兰504,662；甘贾尔-马福德41,508票。
3.中加里曼丹：阿尼斯-穆海敏256,811；帕拉波

沃-吉布兰1,097,070；甘贾尔-马福德158,788票。
4.巴厘岛：阿尼斯-穆海敏99.233；帕拉波沃-吉

布兰1.454.640，甘贾尔-马福德1.127.134票。
5.楠榜：阿尼斯-穆海敏791.892；帕拉波沃-吉

布兰3.554.310；甘贾尔-马福德764.486票。
6.邦加勿里洞：阿尼斯-穆海敏204.348；帕拉波

沃-吉布兰529.883；甘贾尔-马福德151.109票。
7.西加里曼丹：阿尼斯-穆海敏718.641；帕拉波

沃-吉布兰1.964.183；甘贾尔-马福德534.450票。

周六（3月16日），普委会（KPU）主席Hasyim Asyari（中）
由普委会成员陪同在雅加达普委会大楼举行全体会议，概
括2024年全国选举计票结果。

8.南苏门答腊：阿尼斯-穆海敏997.299；帕拉波
沃-吉布兰3.649.651；甘贾尔-马福德606.681票。

9.中爪哇：阿尼斯-穆海敏2.866.373；帕拉波沃-
吉布兰12.096.454；甘贾尔-马福德7.827.335票。

10.雅加达首都特区：阿尼斯-穆海敏2.653.762
；帕拉波沃-吉布兰2.692.011；甘贾尔-马福德
1.115.138票。

11.廖群岛：阿尼斯-穆海敏370.671；帕拉波沃-
吉布兰641.388；甘贾尔-马福德140.733票。

12.东努沙登加拉：阿尼斯-穆海敏153.446；帕拉波
沃-吉布兰1.798.753；甘贾尔-马福德958.505票。

13.南加里曼丹：849.948；1.407.684；159.950票。
14.万丹：2.451.383；4.035.052；720.275票。
15.东加里曼丹：448.046；1.542.346；240.143票。
16.北加里曼丹：72.065；284.209；51.451票。
1 7 .东南苏拉威西：3 6 1 . 5 8 5； 1 . 1 1 3 . 3 4 4

；90.727票。
18.东爪哇：阿尼斯-穆海敏4,492,652；帕拉波沃-

吉布兰16,716,603；甘贾尔-马福德4,434,805票。
19.西苏拉威西：223.153；533.757；62.514票。
20.西巴布亚：37.459；172.965；120.565票。
21.廖内：1.400.093；1.931.113；357.298票。
22.北苏拉威西：119.103；1.229.069；283.796票。
23.明古鲁：229.681；893.499；145.570票。
2 4 .西苏门答腊：1 . 7 4 4 . 0 4 2； 1 . 2 1 7 . 3 1 4

；124.044票。
2 5 .南苏拉威西：2 . 0 0 3 . 0 8 1； 3 . 0 1 0 . 7 2 6

；265.948票。
26.亚齐：2.369.534；787.024；64.677票。
2 7 .西努沙登加拉：8 5 0 . 3 5 9； 2 . 1 5 4 . 8 4 3

；241.106票。
28.南巴布亚：41.906；162.852；110.003票。
29.占碑：532.605；1.438.952；234.251票。
3 0 .北苏门答腊：2 . 3 3 9 . 6 2 0； 4 . 6 6 0 . 4 0 8

；999.528票。
31.北马露姑：200.459；454.943；91.293票。
32.中苏拉威西：阿尼斯-穆海敏386.743；帕拉

波沃-吉布兰1.251.313；甘贾尔-马福德160.594
票。（pl）

【本报讯】内政部长
狄托·卡纳维安（T i t o 
K a r n a v i a n ）确认，雅
加达不再成为首都特区
（DK I）后，新任副总统
将参与雅加达的未来建
设。

雅加达将成为集聚的
城市，其中有茂物、德
博、丹格朗、勿加西和
展玉（或简称Jabode t a-
bek ju r）。

狄 托 透 露 ， 由 于 政
府不必对雅加达改为根
据行政的大城市，致使
雅加达被命名为聚集城
市。

“ 主 因 是 我 们 将 修
改众多的法律规定，其
中 西 爪 哇 法 规 、 万 丹
法规、德博法规、勿加
西法规，致使我们决定
雅加达被命名为聚集城
市 ， 并 与 行 政 问 题 没

有 关 联 。 ” 狄 托 于 3 月
1 7 日 与 国 会 立 法 机 构
（Ba l e g）进行工作会议
上如斯阐述。

政府与国会立法机构
和地方议会在雅加达特
区法草案（RUU DKJ）
正在讨论雅加达的未来
建设。

狄托解释，雅加达被命
名为聚集的城市，主因是
雅加达没有拥有自然领土
边界，民众已参与社会活
动，也应对同样的问题，
其中是污染、垃圾和公共
交通。

“ 由 于 我 们 遇 到 许
多 共 同 的 问 题 ， 从 公
共 交 通 、 空 气 污 染 、
洪 水 、 人 口 迁 移 ， 乃
至健康问题，其中是新
冠疫情。因此，我们必
须对雅加达进行协调、
构建和评估。”狄托这

不再成为首都特区后

新副总统将管理雅加达及周边地区

在雅加达的住宅区和多层建筑物。

样表示。
在雅加达的未来建设

中，副总统将担任特别
机构主席，工作任务是
对政策进行协调、构建
和评估，并与巴布亚发
展加速指导委员会完全
一样。

“雅加达将由副总统
管理，我们已成立巴布亚
发展加速机构，以协调和
评估为工作任务，不是接
管地方政府的权威，但是
每个地方政府必须对任何
政策采取决定。”狄托接
着说道。（yus）【本报讯】为了支持在

东加里曼丹省北彭纳杰姆
县的国家新首都努山达拉
（IKN）建设计划，劳工部
优先于对在东加省三马林
达的职业健康和安全（K3
）大厅进行复兴工作。 

“在三马林达的职业
健康和安全大厅离不开国
家新首都努山达拉建设的
战略计划。”劳工部长伊
达·法吉雅（Ida Fauziah）
于3月17日如斯说道。

伊达表示，为了能够支
持国家新首都开发工作项
目的职业健康和安全的需
求，复兴计划将涵盖几个
重要方面，其中提高职业
健康和安全测试的设施及
基础设施，并在三马林达

职业健康和安全大厅主楼
的建设设施。

伊达评价，通过复兴的
方式可以提高在三马林达
人力资源（SDM）的能力
质量，主因是三马林达靠
近在北彭纳杰姆县。

由于在国家新首都拥有
众多的建设工程项目，该
项目也需要长时间进行，
致使我们必须进行复兴工
作。我们必须准备在三马
林达的职业健康和安全大
厅，这是为了确保在国家
新首都员工的安全性。

随着在东加里曼丹国
家 新 首 都 的 建 设 过 程 ，
这 个 大 厅 必 须 能 够 应 对
职 业 健 康 和 安 全 测 试 的
挑战。（yus）

【本报讯】交通部运
输主任罗比·库尼亚万
（Robby Kurniawan）于3
月17日在记者会上表示，

交通部估计今年开斋节返
乡的人数将达到1.936亿
人或7 1 , 7%，这是根据
今年开斋节休假日期的估
计。

罗比表示，根据在全国
38个省份的48,107名受访
者接受调查的结果，误差
幅度（margin of error）
为52%。52%民众在家乡
庆祝开斋节，35 , 2%民
众在家乡拜访兄弟姐妹和

10,6%民众要去旅游。
“ 我 们 看 在 2 0 2 2

年、2023年和2024年开
斋节返乡的人数持续增
加。”罗比这样表示。

根据2022年调查结果显
示，2022年流动量累计达

31,6%或8550万人，2023
年的流动量累计达45,8%
或1.238 亿人。我们估
计2024年的流动量累计达
71,7%或1.936 亿人。

“我们非常关注20 2 4
年开斋节返乡的流动人数
有所飙升。”罗比接着说
道。（yus）

交通部估计今年开斋节返乡人数达1.936亿人

交通部长布迪·卡里亚·苏马迪在西爪哇省的高速公路进
行视察工作。

为支持IKN建设计划

劳工部优先复兴职业健康和安全大厅

劳工部长伊达·法吉雅回答记者提问。
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他在雅加达对记者说
道：“Bulog准备采购农
民的玉米，当然是按照
政府收购价达4200盾采
购。”

该声明是对农业部长
安迪·阿姆兰·苏莱曼
（Andi Amran Sulaim-
an）在玉米价格暴跌至每
公斤 2500盾时要求Bulog
采购农民玉米的请求的
回应。

国粮署署长坚定地确
认，他承诺将根据适用
法规执行政府玉米储备
（CJP）的任务。

他强调，如果玉米价
格低于 HPP，但符合设

定的质量标准，如水分
含量不超过 15%，Bulog 
将以每公斤 4200盾的价
格收购，无论数量多少。

“如果有价格为 2500
盾的玉米，且质量标准
符合规定，其中水分含
量为 15%，那么 Bu-
log 就会准备购买（根据 
HPP 每公斤为4200盾）
，无论数量多少，他如
斯说。”

他还请公众，特别是
农民，立即报告村里是
否有符合质量标准的玉
米。

他强调，一旦有报告
称有价格低于HPP且符合

质量标准的玉米，Bulog
将立即进行收购。

他 透 露 ， 该 决 定 是
Bulog承诺支持农民维护
印尼农业生产的福利和
可持续性的一部分。

他认为，Bulog根据政
府设定的HPP从农民手中
收购玉米，旨在确保农
民的农作物获得公平稳
定的价格。

“Bulog承诺按照适用

法规执行政府玉米储备
（CJP）任务。请告知我
们何时、哪些村庄有玉
米（售价低），Bulog 将
立即购买，”他阐述。

他补充说，截至 2024 
年 3 月 7 日，他收到一
些私营公司和饲料厂的报
告称，玉米收购价格从每
公斤 4500盾到 4600盾不
等。该价格高于规定的HPP
每公斤为4200盾。(vn)

国粮署表示愿意

按照HPP每公斤4200盾收购农民玉米
【 本 报 讯 】 国 粮 署 （ B u l o g ） 署

长 巴 尤 · 克 里 斯 纳 穆 尔 蒂 （ B a y u 

Krisnamurthi）坚定地表示愿意按照每公

斤 4200 盾的政府收购价（HPP）收购农

民的玉米。

图为雅加达国粮署（Bulog）办公楼。
【本报讯】旅游与创

意经济部长善蒂雅戈·
乌诺（Sandiaga Uno）在
2 0 2 4年澳大利亚墨尔本
亚太会议奖励旅游展览会
（AIME）上，推介了多个
我国会议、奖励、大会和
展览（MICE）目的地。

善蒂雅戈在一份声明中
表示：“我国是一个国际
规模的会奖旅游目的地，
拥有国际标准的住宿、交
通和会议设施。”

通 过 参 加 2 0 2 4 年
AIME，有望推广我国的会
展旅游目的地，并增加澳
大利亚游客对我国的访问
量。

“2024年AIME将澳大利
亚和世界其他地区的会展业
者联系在一起，”他说。

善 蒂 雅 戈 还 希
望“Wonderful Indone-
s i a”展台在AIME活动期

间的交易能有效地带来外
汇。

参加 2 0 2 4 年 A I M E 的
国 内 会 将 产 业 者 包 括
Bali Nusa Dua Conven-
tion Center、Sofitel Bali 
Nusa Dua Beach Resort、 
Grand Mirage Resort & 
Thalasso Bali、Hyatt Re-
sorts Bali、Atlas Beach 
Club、Hyatt Resort 
Bali、Melia Bali、Merusaka 
Nusa Dua、Movenpick 
Resort & Spa Jim-
baran Bali、Whiterock 
Beach Club、Bintan 
Resort、The Mulia、Mulia 
Resort & Villas、Atlas 
Beach Club、Bintan 
Resort、Discova。

亚太会议奖励旅游展览
会于2024年2月19-21日在
澳大利亚墨尔本会展中心
举行。(er)

我国在墨尔本AIME展

推介会展和旅游目的地

旅游与创意经济部长Sandiaga Salahuddin Uno 出席在澳大利亚墨
尔本会展中心举行的亚太会议奖励旅游展览会（AIME）。

【本报讯】贸易部长祖
尔基夫利·哈桑（Zu l k i f l i 
Hasan）表示，与进口商品相
比，印尼国内服装产品的款
式和质量并不逊色。

他在雅加达的塔纳阿邦市
场（Tanah Abang Market）
视察了开斋节服装需求的准
备情况。

他认为，Tanah Abang 
市场提供各种价格的穆斯林
服装。“穆斯林服装、加
米斯（gam i s）、穆斯林女
装，质量好、货品好、经济
实惠。因此，我们并不逊色
于进口商品，”他说。

他说道，开斋节庆祝活动
的准备工作已经开始。Tanah 
Abang 市场作为东南亚最大
的纺织品批发中心，已成为

穆斯林迎接节日的目的地。
贸易部长说，今年年初印

尼经济的伸展，可以从批发
中心的人流中看出。

“尽管现在还是清晨，但

已经人山人海了。这是星期
四，如果星期五、星期六、
星期天人更多，这就表明，
感谢上帝，我们的经济发展
仍然高于平均水平，”他

称。
贸易部长说，拥挤的批

发中心表明，与其他国家相
比，印尼的经济相当不错。
人民的购买力依然保持，这
将使经济增长稳定在5%以
上。

同时，贸易部长承诺在斋
月期间和 2024 年开斋节之
前继续监控必需品的供应情
况。

此外，贸易部还进行监督
和预测，以保持必需品价格
的稳定。

他进一步说：“这就是我
们要确保的，希望这次斋戒
和开斋节能够顺利、安全、
和平地进行，让我们的兄弟
姐妹们能够在欢乐、幸福中
进行礼拜。”(vn)

贸易部长表示

印尼服装产品不亚于进口货

图示贸易部长祖尔基夫利·哈桑（Zulkifli Hasan）参观 Tanah 
Abang 市场批发中心。

【本报讯】Pe r t am i n a 
Gas（Pertagas）是国油公
司北塔米纳的天然气行业
控股子公司。该公司确保
能源配送，以及公司设施
随时准备为各行业的能源
配送的可靠性。

Pertagas公司总经理贾
迈勒·伊玛目·桑托索
（Gamal Imam Santoso） 
在管理层走访（MWT）活
动间隙说：“公司致力于
支持中爪省各行各业的能
源分配，尤其是在支持电
力需求方面。”

Pertagas 董事会和专员
委员会参加了此次管理层
走访活动，以确保能源分
配尤其是在中爪省及周边

地区的可靠性。
贾迈勒还表示，2024年3

月2日在三宝垄举行的管理
层走访活动，重点关注Per-
tagas运营区的安全和安保工
作，以确保运营良好。

Pertagas 董事和专员的
一系列走访活动，包括参
观 Pertagas 东爪哇运营区
（OEJA）的几个天然气配
送设施，即Tambak Rejo陆
上接收设施（ORF）。

实地考察还参观了Per-
tagas 的附属设施，即
Perta Daya Gas 公司的压
缩天然气（CNG）工厂。
该工厂为PLN Indonesia 
Power（IP）公司发电厂供
应天然气。(er)

Pertagas 确保能源配送可靠性

支持中爪省各行业能源分配

2024 年 3 月 2 日，Pertamina Gas（Pertagas）董事会和专
员委员会进行了管理层走访活动，参观了中爪省的天然气
配送设施。 【本报讯】农业部长安

迪·阿姆兰·苏莱曼（Andi 
Amran Sulaiman）确保，在
三月、四月、五月的大米供
应安全，因此人们无需担心
斋月和1445H开斋节期间的
粮食短缺问题。

“ 根 据 中 央 统 计 局
（BPS） 的数据，我们在
3 月、4 月和 5 月的大米
需求是安全的。然而，对
于六月份的需求，我们可
以根据当前的作物（三月
份）来计算，”他在此发
表的一份声明中说道。

他说道，这一保证是基
于BPS提供的与今年 2 月
和 3 月农民收成有关的数
据。

他认为，从现在起必须
准备至少 100 万公顷的
农作物，尤其是确保未来
三个月的大米库存。3月份
为100万公顷，4月份为100
万公顷，5月份为100万公
顷。

“我们每月至少要种植 
100 万公顷，如果每月种
植 100 万公顷，就意味
着产量可以达到 300 万

至 350 万吨。与此同时，
我们只需要 250 万吨。
这意味着我们的大米有剩
余，”他这么说。

他 还 表 示 ， 今 年 的 丰
产或多或少会对市场上大
米价格的下降产生很大影
响。不过，他希望农民的
粮食收成不会出现下降。

“在3月份，大米价格
肯定会下降。我一定会让
它下跌。如果有人说今天
的大米很贵，我一定会让
它降价，斋月是安全的，
开斋节是安全的，开斋节
后两个月仍然是安全的。
现在，如果你说 6 月份，
我们将看到今天的种植情
况，”他再次说道。(vn)

农业部长确保

至今年五月大米供应充足

图为农业部长安迪·阿姆兰·
苏莱曼（Andi Amran Sulaiman）。

【本报讯】北塔米纳集
团是2023年国产化率最高
的国营企业，占所有国营
企业的 50%。

2023年国营企业的国产
化率，总值达800兆盾，而
北塔米纳的达374兆盾。

这一成就使工业部将
2024 年国营企业国产化
奖，颁给北塔米纳。

北塔米纳公司总经理妮
科·薇蒂雅娃蒂（Ni c k e 
Widyawat i）在一份声明
中表示，在国产化率方面
的成就，证明北塔米纳致
力于优化国内产品和服务
的利用率，从而有望改善
国民经济。

周四，在巴厘萨努尔举

行的“国内产品利用”活动
上，工业部长阿古斯（Agus 
Gumiwang Kartasasmita）向
尼科颁发了该奖项。

“因此，北塔米纳对国
产化的贡献非常大。这是
北塔米纳的承诺，不仅是
为了实现目标，而且我们
真的希望鼓励更多国内行
业参与者，在满足能源行
业对商品和服务的需求中
发挥作用，”她说。

据妮科称，北塔米纳对
国产化的承诺还通过设立
与国产化相关的特别职能
部门来实现，该职能部门
从规划、监测到验证阶段
开始工作。迄今为止，北
塔米纳已进行了6500笔交

易，合同总价值达 374兆
盾。

在2024 年商务对接
会，使用国内产品的总承
诺额为1428.25兆盾，高

于2023年的1157兆盾，其
中各部委、机构和地方政
府的总承诺额为585.69兆
盾，国营企业的总承诺额
为842.56兆盾。(er)

【本报讯】英格兰及
威 尔 士 特 许 会 计 师 协 会
（ICAEW）认为，2024年
第14号关于碳捕集与封存
的总统条例是印尼在清洁
能源领域的战略性投资。

I CA EW印尼负责人康
尼·西亚汉（Conny Sia-
h a a n ）在此间发表声明
说：“公众也可以理解实
施 关 于 碳 捕 集 与 封 存 的
2024年第14号总统条例的
重要性。

她认为，随着全球对
可再生能源的需求日益增
长，率先开发碳捕集与封
存技术的国家将获得显著
的竞争优势。

她说，印尼拥有丰富的
自然资源，具有成为这一
创新领域领导者、创造新
的就业机会和推动可持续

【本报讯】Kilang Per-
tamina Internasional（KPI）
公司指出，2023年其原油加
工量将超过3.4亿桶。

而在2022年，KPI的原油
加工量为3.21亿桶。与2022
年相比，原油加工量增加了
约 6%。

KP I公司总经理陶菲克·
阿迪亚沃曼（Taufik Aditi-
y aw a rm a n）在一份声明中
说：“2024年，随着巴厘巴
板炼油厂产能提升，以及其
生产相当于欧洲5标准的高品
质产品的能力，目标将进一
步提高。”

据陶菲克称，KPI成功地使
有价值产品产量（YVP）超
过了目标值。高附加值产品
生产率达到 83%，高于公司
工作计划和预算（RKAP）中
约81%的目标。

同时，在炼油厂可靠性方
面（炼油厂可用因子），KPI 

也成功实现了目标。“在整
个2023年，炼油厂可用因子
一直保持在99%以上，”陶
菲克说。

KP I指出，能源强度指数
（EI I）为106.4，优于公司
工作计划和预算中设定的
107.8。(er)

总值达374兆盾

北塔米纳成为2023年国产化率最高国营企业

3月7日，工业部长 Agus Gumiwang Kartasasmita（左二）在巴
厘萨努尔举行“2024 年商务对接会——国产采购活动”
的国营企业国产化颁奖仪式上，将奖项颁给北塔米纳公司
总经理Nicke Widyawati（左三）。

生产欧5标准燃油 2023 年KPI加工3.4亿桶原油

ICAEW： 2024年第14号总统条例

为印尼对清洁能源战略性投资

图为ICAEW印尼负责人康尼·
西亚汉（Conny Siahaan）。

经济增长的巨大潜力。
他说：“不仅如此，碳

捕集与封存基础设施的发
展还将为私营部门和国际
金融机构带来巨大的投资
机会。”

他说，通过政府与私营
部门之间强有力的伙伴关
系，印尼可以加快这项技
术的采用，并创建一个支
持可持续经济增长的商业
生态系统。(vn)
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印尼Manulife资产管理公司冀

美国新经济数据会加强印尼金融市场

MAMI 股票投资组合高
级经理Samuel Kesuma表
示，2024年初美国经济数
据强于预测，为美国央行
（美联储）不要急于降息
提供了验证。

Samuel上周五（15/3
）在雅加达说：“强于预
期的美国经济数据导致市
场预期发生变化”。

此前，美国劳工部上
周四（14/3）报告称，

基 于 消 费 者 物 价 指 数
（CPI）（包括商品和服
务成本）的通胀，2月份
同比增加0.4%至3.2%。

美国通胀升幅高于预
期，推动美元指数和债券
收益率看跌黄金。

市场对美联储2024年
降息的预期已从年初的
150个基点下调至85个基
点，以更加符合美联储的
点图预测。

不过，美联储主席鲍
威尔在美国国会演讲中仍
对今年降息持乐观态度。

Samue l解释说，在美
联储前三个降息周期中，
印尼宏观和金融市场指标
均显示出积极效果。

预计美联储今年的降
息周期将为印度尼西亚带
来类似的结果。

如果你看一下，国内
通胀状况的维持为印度
尼西亚银行（印尼央行/
BI）降息提供了空间。短
期内，预  计印尼央行将维
持稳定立场，将基准利率
维持在6%。

然而，当有更明确的

迹象表明美联储可能降息
并且汇率波动开始消退
时，将货币政策转向有利
于增长的方向的机会就更
加开放。

货币宽松将鼓励国内
流动性正常化。这种转变
的机会料将随着美联储放
宽利率而出现。

此外，Samue l表示，
流动性的改善可以为经济
活动和金融市场情绪提供
支持。

除了利率政策外，预计
印尼央行还可以通过使用
非利率政策工具来放松货
币政策，例如在开始降低
印尼央行利率之前先降低

法定最低准备金或法定存
款准备金率（reserve re-
quirenment ratio/GWM）。

Samue l说：“希望更
好的流动性条件和安全的
选举将以更可持续的方式
支持印度尼西亚股市的走
强”。

对经济活动增加和更
加宽松的货币条件的乐观
情绪预计将增加投资兴趣
和流入印度尼西亚股市的
流动性。

在充满活力的全球环
境中，建议投资者在投资
组合构建中采取平衡立
场，结合短期催化潜力、
防御性和长期结构性潜力

等要素。
短期来看，受益于降

息（利率敏感）的行业包
括银行、房地产、电讯塔
和非主要消费者。

对于防御性策略，电
信行业是一个选择，因为
考虑到数据是基本需求并
且发行人具有良好表现的
潜力，该行业的特点往往
具有弹性。

从 结 构 性 增 长 潜 力
看，新能源和可再生能源
行业原材料相关行业。向
脱碳时代的过渡对印度尼
西亚有利，因为该国拥有
丰富的用于新可再生能源
技术的商品。（asp）

【本报讯】印尼Manulife资产管理公司

（PT Manulife Asset Management Indonesia 

(MAMI)）透露，新公布的美国经济数据料

将增加乐观情绪并加强印尼金融市场。

【本报讯】印度尼西
亚银行（央行/B I）报
告称，2024年3月13日
至14日期间，流入国内
金融市场的外资净额达
21.72兆盾。

央 行 通 讯 部 主 任 埃
尔文（Erwin Haryono）
周五（3月15日）在雅
加达表示，该外国资本
净额包括流入政府证券
（SBN）市场的外资净额
12.44兆盾，流入股票市
场的外资净额8.91兆盾
和流入印尼央行盾币证
券 (SRBI) 的外资净额
0.37兆盾。 

埃尔文表示，随着这
一发展，从2024年1月1
日到2024年3月14日，流
入股票市场的外资净额
总额达到19.68兆盾，流
入SRBI为23.84兆盾，同
时流出SBN市场的外资净
额总额达23.34兆盾。 

 此外，截至2024年
3月14 日，投资风险溢
价或 5 年期印尼信用违
约互换（CDS）溢价为 
67.06 个基点（bps）
，与 2024年3月8日的
68.32个基点有所下降。 

周五（3月15日）收
盘时，盾币为15599盾兑

1美元，比周四（3月14
日）收盘价为15580盾兑
1美元有所贬值。与此同
时，美元指数周四（3月
7日）收盘走强至103.36
。

印尼 10 年期 SBN 
收益率升至 6.67%。同
样，美国债务证券（即 
10 年期美国国债）的收
益率也跃至4.290%。

印 尼 央 行 不 断 加 强
与 政 府 及 相 关 部 门 的
协调，优化政策组合策
略，维护宏观经济和金
融体系稳定，支持经济
可持续增长。（asp）

【本报讯】金融服务管理
局（OJK）支持加强金融服务
机构的资本，以在全球不确
定性的情况下维持金融服务
业的稳定。

 金融服务管理局审计委员
会主席 Sophia Isabella Wat-
timena 周六（16/3）在雅加
达说：“2024 年金融服务业
面临的风险挑战包括 COV-
ID-19 刺激政策的结束、加
强金融服务机构的资本”。

还需要加强资本来支持
业务流程转型。资本强化可
以独立进行，也可以合并进
行。

除此之外，金融服务业
（SJK）还面临风险挑战，
包括在SJK实施新的财务会
计准则、实施和执行反洗钱
和防止恐怖主义融资（APU 
PPT）法律、以及与印度尼西
亚正式加入金融行动税收部
队 (FATF) 相关的 SJK 大

规模杀伤性武器扩散融资活
动。

随着互联挑战和风险复
杂性的发展，OJK 作为监
管机构继续努力通过各种政
策（包括治理、风险和合规 
(GRC) 职能）来加强金融服
务业。

OJK还将继续加强包括风
险管理专业在内的所有利益
相关者之间的合作并鼓励协
同作用，以加强GRC和信息
技术领域的能力，并为所有
利益相关者提供最佳的附加
值，同时保持良好治理、诚
信的原则并重点关注可持续
性方面。

S o p h i a表示，由于金融
服务业和经济的快速发展，
加强风险管理专业在金融服
务业中的作用是非常有必要
的。

他说：“当前时代的各种
风险都是相互关联、模式复

杂、相互关联、影响工业企
业、政府和社会的。”

他表示，网络安全、业务
连续性和人力资源（HR）是
亚太地区组织面临的三大风
险。 与此相适应，业务连续
性和人力资源问题以及经济
放缓风险已成为印度尼西亚
的首要风险。

为此，OJK还鼓励加强金融
服务行业风险管理专业的诚
信和能力，这对于提高风险
防范质量非常重要。（asp）

金融服务管理局支持加强金融服务业资本

Sophia Isabella Wattimena

2024年3月13日至14日期间

流入国内金融市场外资净额达21.72兆盾

【本报讯】印尼证券
交易所（IDX/BE I）最早
将于2024年4月或5月份发
行15个系列衍生产品，即
单一股票期货（SSF），
以补充印尼资本市场现有
的衍生产品。

IDX第一业务发展部主
管Firza Rizqi Putra 周五
（15/3）在雅加达举行
的资本市场记者教育会议
上说：“我们最初的目标
是2023年12月。但是，由
于市场还没有准备好，不
太熟悉，所以被推迟了。
经过更彻底的准备，希望
我们能在一两个月后推出
它”。

他解释说，这15个系
列来自LQ45成分股的五只
基础股票，包括PT Bank 

Central Asia Tbk (BBCA)
、PT Bank Rakyat Indonesia 
(Persero) Tbk (BBRI)、PT 
Telkom Indonesia (Persero) 
Tbk (TLKM)、 PT Astra 
International Tbk (ASII) 和 
PT Merdeka Copper Gold 
Tbk (MDKA)。

Firza 说：“每个合同
期分别为1个月、2个月和
3个月”。

Firza 表示，从所开展
的宣传和教育来看，交易
所会员 (AB) 对 SSF 的
存在表示积极欢迎，这与
使用 SSF 机制的交易增
加一致。

据他介绍，这种类似
于股票的交易机制将使现
有投资者更容易进行SSF
交易，因为投资所需的资

金或资金要便宜得多。
在同一场合，IDX开发

主任Jeffrey Hendrik解释
说，SSF是两方之间在未
来以预定价格出售或购买
股票的协议或合同。

Jeffrey 表示：“与其
他基于股票指数和政府债
务证券的 IDX 衍生产品
不同，SSF 的基础证券是
股票。”

他表示，与其他衍生
产品相比，SSF的合约单
位也最低，因此投资者开
始投资SSF所需的资金较
小。

他说：“所以，下划
线将是股票。这是一种
产品或工具，投资者可
以用来在牛市和熊市中
获利”。（asp）

【本报讯】印度尼西亚银
行（印尼央行/B I）评估认
为，2024年2月持续的贸易顺
差将进一步支撑印尼经济的
外部韧性。

中央统计局（BPS）数据
显示，2024年2月印尼贸易顺
差继续保持在8.7亿美元，低
于2024年1月20亿美元的顺
差。

央 行 通 讯 部 主 任 埃 尔
文（Erwin Haryono）
周 六 （ 1 6 / 3 ） 在 雅 加 达
说：“2024年2月持续的贸易
顺差主要来自非石油和天然

气贸易顺差，该顺差仍然良
好”。

埃尔文表示，展望未来，
印尼央行将继续加强与政府
和其他当局的政策协同，继
续保持外部韧性，支持国家
经济复苏。

2024年2月非石油和天然
气贸易差额录得26.3亿美元
顺差，与非石油和天然气出
口持续强劲一致，达到180.9
亿美元。

非石油和天然气出口的积
极表现得益于金属矿石、矿
渣、灰烬和矿物燃料等自然

资源类商品的强劲出口，以
及汽车及其零部件等制成品
的支持。

从目的国来看，对中国、
美国和印度的非油气出口仍
然是印尼出口的主要贡献
者。

与此同时，随着经济活
动的持续改善，非石油和天
然气进口依然强劲。 随着
石油和天然气进口的增加
和石油和天然气出口的减
少，2024年2月石油和天然
气贸易逆差增加至1 7 . 6亿
美元。（asp）

2024年第二季度

印尼证交所将发行15个系列个股期货
印尼央行评估

贸易顺差支持外部弹性

【本报讯】金融服务
管理局（OJK）指出，银
行业生产性资产的增长不
仅出现在贷款领域，也出
现在证券领域。

OJK 银行业监管执行主
任Dian Ediana Rae上周五
（15/3）在雅加达说：“
根据 2024 年 1 月的数
据，银行业生产性资产持
续增长，不仅体现在贷款
方面，还体现在拥有的证
券和与其他银行的配售（
资产）方面”。

不过，他表示，存在
印度尼西亚银行（央行/

BI）的银行业资产增长有
所下降，因为这是流动性
最强的生产性资产之一，
可以立即分配用于分配其
他资金。

即便如此，他仍乐观
地认为今年所有银行业生
产性资产都将实现正增
长。

Dian 说：“根据银行
业提交的业务计划，几乎
所有生产性资产组成部分
的目标都是在2024年再次
增加，包括在印尼央行和
证券的配置。”

此外，他表示，截至

今年1月，第三方存款者
资金（D P K）仍然是银
行业筹集资金的主要来
源，占资金来源总额的
76.26%。

尽管收到的贷款增长
率高于第三方存款者资
金的增长率，但 OJK 指
出，金额仍不高于第三方
存款者资金。

他表示：“除了依赖
其他各方的资金来源外，
到2024年1月，银行业还
依赖从自身业务获得的资
金，即来自利润和股东的
资金”。（asp）

【本报讯】金融服务管理
局（OJK）要求数字银行加强
客户保护，因为许多数字银
行为了吸引客户并增加第三
方存款者资金（DPK）而收取
超过存款担保机构（LPS）承
担的高利率。

OJK 银行监管首席执行官 
Dian Ediana Rae 周五在雅加
达表示：“对于不受 LPS 担
保的资金，OJK 始终鼓励实
施客户保护，包括透明度、
消费者教育、监督和监管以
及数据保护。”

他表示，该党鼓励银行提
供清晰完整的信息，包括该
产品是否由LPS担保。

他认为，金融教育很重
要，这样潜在客户才能根据
自己的需要做出正确的选择

金融产品的决定。
Dian说：“OJK 还将继续

加强对银行的监管和监管，
以确保它们在提供数字产品
和服务时遵守安全、公平和
透明的标准。”

他表示，OJK将继续确保
这些银行按照适用标准实施
保护客户个人数据和金融交
易的做法。

为 了 增 加 第
三 方 存 款 者 资
金，O J K呼吁数
字银行增加产品
和服务创新、技
术、客户体验、
运营效率以及协
作和伙伴关系。

Di a n称，通过
银行服务，我们

可以开发日益创新的产品和
服务，提供便捷的交易、个
人金融服务和综合金融解决
方案。

他表示，使用日益复杂的
技术可以改善用户体验并扩大
移动应用程序的可访问性。

他说：“这可以简化银行
绩效，从而降低运营成本和
交易成本”。（asp）

OJK 要求高息数字银行加强客户保护
金融服务管理局指出

银行业证券资产持续增长

【本报讯】金融服务
管理局 (OJK) 预计，在
开斋节前的势头的支持
下，到 2024 年 3 月，
应收融资融资增长将达到
11%至13%。

OJK 金融机构、风险
投资公司、小额信贷机构
和其他金融服务机构监管 
(PVML) 执行主任Agus-
man上周五（15/3）在雅

加达说：“OJK 预计，
到 2024 年 3 月，应收
融资融资有望同比增长在
11%至13%之间”。

Agusman表示，应收
账款融资的增长受到开斋
节前融资发放增加趋势的
影响，特别是机动车辆多
用途融资。

从历史上看，过去五
年，开斋节前一个月或斋

月期间的融资发放有增加
的趋势，特别是机动车辆
的融资发放。

这一增长趋势的发生
是由于公众在开斋节假期
期间回老家或出行对机动
车辆的需求增加。

除此之外，OJK还预
计将增加“先买后付”
（“Buy Now Pay Lat-
er”）融资领域的融资发

放。这是由于斋月和开斋
节期间社区的需求不断增
加，例如购买斋戒和开斋
节的准备物品以及购买开
斋节回家的交通票。

从供给侧来看，融资
公司通过推出较低名义首
付、一次性分期付款奖金
和较低利率等优惠来应对
这一需求。

OJK要求融资公司继

续优先考虑融资渠道的审
慎原则，以免应收账款的
增长伴随着信用风险的增
加。

OJ K指出，2 0 2 3年3
月，在营运资本和投资
融资分别增长34.25%和
1 9 . 1 4%的支持下，总
融资应收账款同比增长
16.35%，达到435.53兆
盾。 （asp）

金融服务管理局预计

2024年3月应收账款融资有望增长11%至13%
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Sunindo Pratama公司总
经理Willy Johan Chandra
称，该建造是SUN I之前
提高产能的延续。为了
建造该工厂，SUN I拨出
5 7 0亿盾资金为购买土
地，2500亿盾投资工厂
的建造，和1250亿盾供
购买生产机器。 

“ 为 此 ， 在 巴 淡 建
造新厂的投资总额达到
4320亿盾。” 

据他说，这家新厂占
地面积5万793平方米，
希望能够提高无缝石油
管材(seamless OCTG)产
能，从此前产量3万吨翻
一番成为6万吨。“若达
到优化产能，SUN I能够
供应每年无缝石油管材
至7万吨的需求。” 

他 承 认 ， 该 产 能 提
高将支持工业管道多元
化，并扩大国内外的市

场份额。“SUN I定下指
标，该工厂将于2025年
开业，并能对SUN I未来
运营和财务业绩提供积
极的贡献。” 

他续说，希望SUNI新
厂的出现将增强本地管
道工业，为满足未来油
气勘探和开采需求。随
着支持政府已制定2030

年石油和天然气产量目
标为每日1 0 0万桶石油
(BOPD)和每日120亿标
准立方英尺(BSCFD)的承
诺。 

他 补 充 说 ， 该 目 标
将把印尼成为无缝石油
管材的垄断市场，并为
SUN I确保未来业务连续
性提供机会。

RTM总裁Srie Martina
称，RTM也承诺将在第二
家工厂的环境提高实施
环境、社会、经济和治
理(ESG)。RTM与国营电
力公司(PLN)进行合作，
在工厂外屋顶上安装面
积1.1万平方米的太阳能
板，将生产电量0.5至1
兆瓦(MW)。(lcm) 

SUNI拨4320亿盾资本支出

在巴淡兴建RTM第二家工厂
【本报讯】Sunindo Pratama(SUNI)公司开始在巴淡建造Rainbow Tubulars 

Manufacture(RTM)公司的第二家工厂。该工厂耗资达4320亿盾。这家新厂的建造将提

高产能，为实现产品多元化并扩大市场份额。 

上周四(14/3)，Sunindo Pratama(SUNI)公司在巴淡的RTM第二家工厂正式动工。

【本报讯】Industri  dan  
Perdagangan  Bintraco 
Dha rma(CARS)公司对今
年的汽车销售持着乐观态
度，该乐观情绪与定下的
2024年全国汽车销量110
万辆指标并行。

CARS公司预计，2024
年将出现积极的增长商
机，特别是在CARS公司
设在中爪和日惹特区的运
营区，因上述地区受到工
业、教育和旅游活动的影
响。

日前，Bintraco Dharma
公司投资者关系和公共
关系经理Dharma Yosef声
称，Gaikindo对2024年全
国汽车销量增加的信心已
对该指标造成影响。

那是受到来自我国机
动车市场新品牌的出现，
以及现有汽车制造商不断
推出新车型的支持“预计
2024年的汽车销售指标与 
Gaikindo 并行。”

与此同时，电动汽车
（EV）生态系统的巨大
潜力也成为关注点，特别
是镍储量可用于支持我国
的电动汽车产业化。“希
望我国能在20 2 4年继续
发展，开始在国内开发
电动汽车生态系统，包括
电动汽车电池的生产和组
装。”

为 能 达 致 销 售 指
标，CARS公司实施以多项
战略性销售策略引领市场
动向，提供混合动力电动
汽车（HEV）、插电式混
合动力电动汽车（PHEV）
、纯电动汽车等电动化产
品（BEV）和燃料电池电

动汽车（FCEV）俾能满足
客户需求。

CARS公司也使客户能
轻松地在公司的正式经销
商处维修汽车和为电池充
电。

除此之外，CARS公司
也与多家金融、保险机构
合作，为客户提供便利和
舒适的用车体验。

此外，CARS公司也符
合市场情况和需求实施各
种营销方案。

不 仅 是 销 售 策 略 而
已，CARS公司也认为经销
商满足消费者需求也很重
要。

目 前 ， C A R S 公 司 在
中爪和DIY地区拥有24家 
Nasmoco经销商，上述经
销商的存在被认为还能满
足该区消费者的需求。“
如果未来发展需要的话，
将与生产商共同增加新经
销商。”

作为信息，截至2023年
9月，CARS公司的汽车销
量为1万4693辆，同比增长
16%，成为1万2681辆。

按 产 品 领 域 来
看，CARS对低成本绿色汽
车(LCGC)市场领域的销售
贡献，从2022年的20%至
2023年第三季度提高25%
，与此同时，多用途车
（MPV）市场领域的贡献
也从2022年的50%至2023
年第三季度提高至51%。

各市场领域增加的贡
献与CARS公司在汽车领
域的收入前景并行，因
此，CARS公司对2023年12
月底能实现2万辆汽车销售
指标保着乐观态度。（sl）

CARS表乐观

2024年汽车销量将提高

Bintraco Dharma (CARS) 公司深信2024年汽车销量将积极增长。

【本报讯】中央统计局
(BPS)称，由于来自合作
伙伴国家，即中国、印度
和欧洲，需求量降低，使
2024年2月棕榈油(CPO)出
口额业绩下降。

B P S代理局长Am a l i a 
Adininggar Widyasanti
称，2024年2月棕榈油及其
衍生产品出口额达12亿美
元或比2024年1月的17.2亿
美元下降30.39%。

“CPO出口额下降是因
来自合作伙伴国家的需求

降低的缘故。”
她声明，从出口量方

面，2024年1月达到206万
吨和2月CPO出口量仅142
万吨，而在2023年2月出
口量达210万吨。

从价格方面，2024年2
月记录每吨847.58美元。
该数目比2024年1月每吨
仅835.43美元提高。

她说，CPO出口额业绩
下降，是受俄罗斯签署
黑海谷物倡议(Black Sea 
Grain Initiative)开放新贸

易路线的影响。该路线使
欧洲地区的向日葵和其它
谷物价格更便宜。

“这条新贸易路线的
开放，数个欧洲国家能以
低价出口向日葵和其它谷
物。”

BPS也记录中国和印度CPO
的供应，被认为在全球CPO
价格居高不下中，使CPO出
口额业绩下降的因素。

“中国和印度CPO供应相
当很高，使CPO进口需求较
之前相对下降。” (lcm)

欧洲中国和印度的需求降低

2月CPO及其衍生产品出口额下降30.39%

BPS代理局长Amalia Adininggar 
Widyasanti。

【本报讯】Pe r t am i n a 
Hulu Energi公司旗下的Elnusa
公司，与Perusahaan Gas 
Negara(PGN/PGAS)公司
旗下的PGN Solution(PGAS 
Solution)公司为在Rokan油气
块工作项目签署合作协议。

E l n u s a 公 司 总 经 理
Bachtiar Soeria Atmadja
称，两家公司的合作协
议，包括在Rokan油气块的
Pertamina Gas(Pertagas)公
司Batang HO Station和KBJ 
SLC Station的设计、采购、
安装、增压泵系统，和控
制系统测试服务的工作。

“Elnusa与PGN Solution

的合作伙伴步骤，签署合
作协议，为参与协议中规
定的EPC范围的工作。”

据他说，该合作是优
化两家拥有能力的战略步
骤。此外，这是北塔米纳
集团的一个协同作用形式
之一，为最终股东北塔米
纳公司提高价值。

PGN Solution总经
理S a b a r u d d i n称， P G N 
So l u t i on相信两家运营的
项目，是北塔米纳集团真
正合作的结果。

该合作成为Elnusa与PGN 
So l u t i on的初始契机，尽
可能地完成工作，以及两

家公司可持续和有利合作
的里程碑。“我们相信，
通过签署该合作协议，对

Elnusa与PGN Solution的可持
续业务，将成为扩大业务
的良好努力。” (lcm)

Elnusa与PGN Solution签署 Rokan油气块工作项目协议

上周四(14/3)，Elnusa与PGN Solution为Rokan油气块工作项目
签署合作协议。

【 本 报 讯 】 E k a 
Boga in t i（Hokben）公司
是今年拥有最多店面的公
司之一，根据预测，至今
年底，Hokben在我国将拥
有总共387家分店。

日前，Eka Bogainti公司
营销经理Sugiri Willim对
记者声称，今年，Hokben
将定期增加50个新分店，
直至今年底。“共有387
个地点，其中50个。“因
这已是第三个月，所以已
有数家已开张，至少将继
续增设30家。” 

虽然如此，S u g i r i 声
称，目前，Ho k b e n尚未
扩展到巴布亚和马鲁古，
原因是该两个岛屿的物
流成本比我国其他岛屿更
贵。“这还不是我国的全
部，因为巴布亚和马鲁古
这两个城市我们还没有有
专卖店，但其他地区已经
有了。“物流成本昂贵仍
成为挑战。”

作为一家拥有多家分
店的餐饮企业，当被问及
是否有计划追随其他餐饮
公司的脚步，例如拥有
必胜客商标的Sa r ime l a t i 

Kencana (PZZA)公司或
已首次公开募股（IPO）
的Fast Food Indonesia 
( F A S T ) 经 营 肯 德 基 炸
鸡店（ K F C）的公司， 
S u g i r i 简单回答。“目
前，还没有首次公开募股
的计划。”

他声称，目前，Hokben
作为一个印尼当地品牌，
也是国家资产，正聚焦于
在国内增长，这不仅有利
于公司，也有利于消费者
的社会。“作为一个正宗
的印尼当地品牌，我们
必须共同保护它，俾使
Ho k b e n能够成长。“这
样，Hokben和消费者之间
是互惠互利的。” 

接下来，今年，特别是
在斋月期间，Hokben表明，
定下与2023年斋月相同的
销售指标，销售额增长高
达20%。“就数量而言，
与去年斋月套餐的销售额
相比，我们已提高至少
20%，因去年并不是所有
人都来用餐。我们希望今
年民众对dine in的热情会更
高。“我们乐观地认为，
能达到20%。”（sl）

Hokben计划

今年增设50家新快餐店

Eka Bogainti（Hokben）公司快餐店。

【本报讯】木板生产
企业，Indonesia Fibreboard 
Industry (IFII) 公司声称，
因全球形势仍充满不确定
性，预计 2024 年的业务前
景将放缓。日前，Indonesia 
Fibreboard Industry公司秘书
Evan Kristian致达，自日本
的需求仍显示市场氛围低
迷，因日本的经济局势导
致需求放缓。

但中东区对中密度纤维
板（MDF）产品的需求仍保
持稳定，有持续增长的趋
势。“IFII公司根据经济增
长臆测和对目前全球形势
的考虑，定下销售和净利

增长指标，与去年比较，
我们仍能良好增长。”

Evan致达，推动今年业
绩的主要因素之一，是与
MDF 2生产设施的产能增
加，该生产设施自2023年4
月开始作商业生产。“公
司乐观地认为，从2023年
达致的业绩开始，销售额
和净利将增长。”

IFII公司预计，今年将拨
出500亿盾资本支出(capex)
，该资本支出将供机器备件
维修保养、增建建筑物、增
购车辆、重型机械以及为总
部购买新的办公单位。

Evan补充说，IFII公司聚

焦于提高这一向以来产能
有限，而不能供应向中东
区国家出口市场的生产量。

他解释说，虽然中东区
国家的出口销售利润低于
日本或其他国家，但希望
较高的销量能弥补公司出
口目的地国不断下滑的销
售利润损失。

此外，IF I I公司继续努
力拓展出口目的国市场，
但仍关注从销量需求和销
售价格中获得的销售利
润。“目前，中东市场仍
然是主要的潜在市场，之
前由于产能有限，我们无
法满足他们的需求，有可

能将把市场扩展到美国、
非洲和欧洲等其他国家。” 

E v a n补充说，面对目
前的全球形势，IF I I公司
尝试采取防范措施，继续
分析对公司整体利润的影
响。“接下来，我们正寻
找其他替代市场方案，并
调整产品销售价格，俾使
公司的利润能保持。”

作为补充信息，截至 
2023 年第三季度，IFII 公
司的净销售额同比（yoy）
增长6.46%，成为6829.5
亿盾，另一方面，IFII公司
的净利同比下降17.25%成
为625.1亿盾。（sl）

IFII在2024年 实施多项策略提高业绩

【 本 报 讯 】 N P K 或
氮、磷、钾肥料生产企
业，Saraswanti Anugerah 
Makmur (SAMF) 公司表乐
观，能在 2024 年取得良好
业绩。

日前，Saraswanti公司总
经理Anugerah Makmur Yahya 
Taufik对记者声称，SAMF公
司定下指标，今年销售额
达4.7兆盾，利润增长9%。

他认为，作物对化肥
的需求仍显示积极增长

趋 势 。 “ S A M F 公 司 希
望，2024年能获取更好的业
绩，该驱动因素是受到现有
客户数量的大幅增加支撑，
上述客户正扩展需要施肥的
土地面积，接下来，以前使
用单一肥料的新客户现在正
转移使用NPK肥料。”

为 提 高 今 年 的 业
绩，Yahya续称，SAMF公
司制定多项战略性策略，
包括保持和提高化肥质量
以及提高产能。“除此之

外，公司还聚焦于提高生
产和分销效率、确保原材
料供应、加强销售网络以
及加强研发。”

根据Kontan记载，2019
年或首次发行股票（IPO）
前一年，SAMF公司每年的
化肥产能仅44万吨，接下
来，在2020年至2022年期
间，SAMF公司每年的产能
增至60万吨。

2023年，SAMF公司再
次将产能提高至70万吨，

考虑到SAMF公司在惹班
（Mojokerto）第II工厂增加
一台NPK Line 3机器，年产
能为10万吨，那是能实现
该生产指标， 如此一来，
该工厂每年的生产能力将
达到20万吨。

今年，SAMF公司将新
增每年1 0万吨的化肥产
能。“SAMF公司计划，在
山弼（Sampit）工厂增加另
一条化肥生产线，年产能
增加 10 万吨。”（sl）

SAMF定下指标 今年销售额达4.7兆盾
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3月13日，国务院台湾
事务办公室新闻发言人陈
斌华就“2·14”恶性撞
船事件发表评论，谴责民
进党当局掩盖真相、拖延
调查、推诿塞责，指出台
湾方面才是真正的“三
无”——无情、无义、无
理。民进党当局不断敷衍
搪塞、隐瞒真相、颠倒黑
白，充分反映了民进党当
局刻在骨子里的“台独”
理念和对抗思维。

民进党当局的“无情、无
义、无理”体现在三个方面：

无情：执法过程不透明、
粗暴，丧失人道主义关怀

在本次撞船事件发生
的过程中，台湾海巡船只
竟未配备监视器、海巡人
员也没有配备手持录影设
备和密录器。三大标配全
无，这是典型的执法不规
范、不透明，属于公职人
员的失职。另外，大陆渔
船在翻覆前被迫选择蛇形
前进，极有可能是因为船
上渔民受到台海巡船人员
的生命威胁。而事后在大
陆渔船船身上发现的不止
一次的撞击痕迹，更是在
事实层面上证明两船曾经
发生过猛烈撞击。

大陆渔民在福建金门

海域作业自古有之，两岸
多年来没有发生大规模冲
突，但台湾方面处理此事
的态度实在太过粗暴，完
全丧失了人道主义关怀。
台湾海巡人员对大陆作业
渔船“多次船身接触”，
企图将大陆渔船粗暴撞
翻，还试图将这一悲剧事
件扭曲为大陆渔民自己操
作不慎、“活该倒霉”。
民进党当局在多轮谈判后
依然没有采取任何赔偿措
施，反而还继续保持强硬
姿态。如此冷漠且缺乏人
性的表现，让国人寒心不
已。

无义：对撞船事件不定
责，掩饰真相、推诿塞责

撞船事件发生后，台
方一直在推诿塞责，不
仅没有公布船只碰撞的
照片，还一口咬定大陆渔
船“越界”作业撒网捕鱼
且“蛇行拒检而不慎翻
覆”。然而，按照生还渔
民的陈述，大陆渔船当时
已经停船，但台湾海巡舰
艇却粗暴追撞。谎言被戳
穿后，台湾海巡部门才被
迫承认“船身多次接触”
，但仍拒绝承认此前有意
隐瞒。

此外，台湾海洋事务
部门主管管碧玲还在提交
给立法机构的报告名称上
搞小动作，称此次撞船事
件为“取缔大陆籍快艇事
故”。国务院台湾事务办
公室新闻发言人朱凤莲表
示，管碧玲不仅对遇难者
没有一句道歉，还对善后
工作不断设置障碍，极为
冷血、为人不齿。

无理：诋毁、甩锅大

陆，煽动“反中抗中”民
粹情绪

岛内一些绿营媒体丧
失职业道德，大放厥词污
蔑大陆渔船和渔民。一些
民进党政客罔顾事实、缺
乏良知地对撞船事件进行
政治化操弄。民进党利用
媒体在岛内散布各种“抗
中”言论，以此煽动岛内
民众对大陆的敌对和仇视
情绪。

台 湾 所 谓 “ 驻 美 代
表”俞大㵢在接受美国媒
体采访谈到此事时还倒
打一耙，声称大陆方面想
要利用这个事件改变台海
现状。民进党当局在此次
事件中不反思检讨自身问
题，反而不负责任地通过
歪曲抹黑甩锅大陆，其目
的就是在岛内炒作民粹主
义，煽动“仇中”情绪，
制造寒蝉效应来阻止两岸
交流交往。

在此次金门撞船事件
中，民进党当局还借机站
队美国所谓台海“国际水

域说”，附和美方说法，
企图通过关联所谓“台海
航行自由”问题，推动外
部势力介入，将台海问
题“国际化”。事实上，
《联合国海洋法公约》里
压根就没有“国际海域”
这个概念。

民进党当局在此次撞
船事件协商中拒绝大陆
提出的“真相、责任、
道歉、赔偿”要求，甚
至 连 返 还 遇 难 渔 民 遗
体和渔船都不答应。这
是蓄意恶化两岸关系和
缺乏人道主义精神的最
恶劣表现。敦促民进党
当局，在事件后续处理
中 ， 尽 快 公 布 事 实 真
相，严惩相关责任人，
满足罹难者家属合理诉
求，郑重道歉并给予赔
偿。否则草菅人命、漠
视生命的民进党当局必
将自食恶果。（彭韬 华
中师范大学台港澳与东
亚研究中心副主任。来
源：中国网）

文/彭韬

“三无”民进党当局在撞船事件中无法蒙混过关
2月14日，福建一艘渔船在金门海域与台湾海巡单位一艘快

艇相撞，导致船上4人全部落海，其中2人死亡。事件过去一个
月，两岸展开了15轮协商谈判，但台湾方面依然没有给受伤、
受难的大陆渔民一个交代。民进党当局不仅始终以所谓“调查
程序”拖延问题解决，以所谓“执法”推诿卸责，而且炮制“
禁止、限制水域”的说法来证明其所谓“执法”的合法性，企
图拖延时日蒙混过关。民进党当局漠视生命的态度，引起大陆
各界强烈愤慨。

在第一批约25名印度
军事人员离开马尔代夫之
前，新德里正式启用位于
马尔代夫南部130公里的
拉克沙军事基地。此举既
有扼控印度洋咽喉要道的
长远军事战略意图，也有
借此树立莫迪总理“印度
安全守护者”“印度洋净
安全提供者”等形象与人
设，从而力促莫迪及执政
的印度人民党在即将到来
的印度大选中有上佳表
现，但现阶段这一安排剑
指马尔代夫新政权的政治
意味更浓。作为印度漫长
海岸线的桥头堡，印度在
拉克沙群岛的军事基地，
客观上对马尔代夫形成近
距离安全威慑与高压，显
然利于新德里敲打马尔代
夫新政权。因此，也可
以说，这一新军事基地建
设是印度对放弃“亲印”
政策的穆伊兹政府搞的一
次“压力测试”。

在新德里的思维定式

里，不奉行“印度优先”
外交政策即是反印。出于
对自身主权独立与领土完
整的深层担忧，穆伊兹政
府甫一上台，即要求印度
方面限期撤出驻扎马岛的
军事人员、停止马印续签
水文协议（印通过该协
议“合法地研究”马尔代
夫领海）、审查萨利赫政
府在奉行“印度是最高优
先”前提下与印度达成的
双边协议，等等。穆伊兹
还公开表态支持“一带一
路”倡议，并同意中国科
考船“向阳红03”2月下旬
停靠马累。这些均引起新
德里的强烈不满。鉴于印
对马尔代夫的影响深远，
穆伊兹政府的“疏印”政
策或会招致印度全方位打
压甚至更极端行动。

军事、政治、经济、社
会文化、教育医疗乃至民
众日常生活的其他方面，
印度均可凭借其掌握的资
源和影响力，给穆伊兹政

府制造麻烦，直至其或回
归“印度优先”的外交政
策轨道，或被亲印势力所
取代。

一是军事方面，印度在
拉克沙群岛建立军事基地
有着加强对马尔代夫海上
威慑和监控的意味。它还
可借由双边安全合作文件
继续保持对马尔代夫安全
事务的掌控。2009年，新
德里借由防范打击恐怖分
子，与马尔代夫签署军事
合作协议，印军在马尔代
夫永久部署直升机进行定
期侦察，并且在马尔代夫
原本仅有两个环礁拥有海
岸雷达的基础上，帮助其
在全部26个环礁建立无缝
覆盖的雷达站，且与印度
海岸雷达系统联网。

印度和马尔代夫存在强
大的海上合作机制，新德
里长期为马尔代夫提供军
事硬件，培训安全人员，
并提供监视设施。即便印
军事人员按期全部撤出，

但依据新的协定，印将派
遣技术人员维持上述机制
运转。这些技术人员的存
在本身即是印度可资利用
的影响资源。而且，新德
里可能借由马尔代夫国内
的“突发事件”而“应
邀”出兵介入，还可以通
过削减对马尔代夫的国防
支援、安全援助等，制造
后者在维护国家安全方面
的“危局”，继而借机煽
动马尔代夫国内舆论。

二是政治方面。历史上
看，印度在马尔代夫有着深
度的政治参与，印度自2003
年起就极力支持马尔代夫民
主运动，推动马尔代夫民主
进程制度化。印度对马尔代
夫的选举委员会开展培训，
灌输技能和能力。马政党主
要有两派，即奉行“印度优
先”的“亲印派”和奉行“
马尔代夫优先”的“中间
派”。印度对马尔代夫，特
别是马尔代夫政党政治拥有
深刻的影响力。可以想见，

它完全可能利用马尔代夫政
坛的“亲印派”做文章，挑
起马政党斗争。尤其是当
前议会中反对党占据着大多
数，府院矛盾极容易在外部
教唆下催发、激化。实际
上，一些政党斗争的端倪已
经初露。还需要注意到，马
尔代夫民主党候选人亚当·
阿齐姆已经以较大优势当选
新一任马累市长。这一政治
动态会对穆伊兹（他此前也
是马累市长）政府的未来稳
定构成不确定性威胁。

三是经济方面。由于
马尔代夫资源匮乏且经济
相对脆弱，印度利用马尔
代夫对自身农产品的依
赖性，在粮食、蔬果、家
禽、淡水出口上对马尔代
夫实施“卡脖子”，同时
利用金融行业技术优势对
马尔代夫经济发展中存在
的问题进行监控。1974年
以来，印度国家银行为马
尔代夫旅游岛建设、海洋
产品出口和商业企业等提

供贷款援助。此外，印度
人是马尔代夫第二大外来
劳工群体，两国关系一旦
交恶，只要印度“收紧”
签证，马尔代夫很可能会
在诸多领域尤其是在教育
和医疗卫生领域陷入麻烦
甚至停摆。

面对新德里霸凌日盛，
穆伊兹政权顶住压力的最
大资源就是继续稳住国内
民众。一方面，将来自新
德里的施压与干涉转化为
国内民众更大的“退出印
度”情绪，从而压制住印
度在马国内制造政党斗争
与社会动乱的诸多因子。
另一方面，争取国际社会
的更多关注、同情与支
持，甚至树立起小国应对
大国霸凌的外交范式。

（朱方方 胡仕胜 作者
分别是北京外国语大学迪
维希语教研室主任、中国
现代国际关系研究院南亚
研究所所长。来源：环球
时报）

新德里对马尔代夫霸凌更甚 文/朱方方 胡仕胜

日 本 《 日 经 亚 洲 评
论》3月 1 3日文章，原
题：报告称中国夺回全
球第二大艺术品市场地
位之前的疫情导致中国
拍卖会取消，但被压抑
的需求支撑了拍卖会库
存的销售，这使得2023
年中国重新成为仅次于
美国的世界第二大艺术
品市场。

13日发布的《巴塞尔
艺术展与瑞银集团环球
艺术市场报告》显示，
中国的艺术品销售市场
超过英国，跃居全球第
二位，销售额增长9%，
达到约1 2 2亿美元。美
国尽管销售额同比下降
10%，但仍以272亿美元
的销售额保持第一。

报告称，中国拍卖市

场的增长帮助缓解了全球
整体市场的低迷。由于借
贷成本上升、通货膨胀和
全球不稳定因素的影响，
全球艺术品市场2023年的
销售额下降了4%，达到
650亿美元。尽管如此，
去年全球市场仍略高于
2019年疫情前644亿美元
的水平。

中 国 优 化 疫 情 防 控

措施，刺激了北京这个
主要市场的购买热情，
而香港的主要交易会和
展会也全面恢复。疫情
后，中国拍卖行的拍卖
活 动 出 现 反 弹 ， 嘉 德
2023年拍卖出50件头部
拍品中的3件。保利拍卖
公司拍出了50件头部拍
品中的另外两件作品，
而北京永乐拍卖公司则

以3310万美元的价格拍
出崔如琢的《一溪风雨
送归舟》。

2023年中国艺术品销
售市场的一个关键特征是
被压抑的供需，这推动了
上半年的拍卖销售，销售
额增长近70%。

与 此 同 时 ， 拍 卖 艺
术品的未付款问题在中
国 持 续 引 发 关 注 。 据

中国拍卖行业协会的数
据，2022年只有54%的
交易完成全额结算。虽
然结算未完结问题并非
中国独有，但这是中国
市场的一个长期特征，
意味着销售数据包括了
一部分尚未完全结算的
拍卖品。
（作者中本美智代 陈欣
译。来源：环球时报）

日媒：122亿美元，中国夺回世界第二大艺术品市场地位



【中国新闻网】泰国是稻米生产和
出口大国，大多数农民依靠种植稻米获
取经济收入。泰国总理府副发言人卡尼
卡16日透露，泰国政府致力于推动大米
加工产品的开发，挖掘泰国大米的附加
值，以此让农民增加收入摆脱贫困。

卡尼卡表示，由于大米价格下跌、
泰国大米出口减少、大米生产成本上
升以及自然灾害的原因，使目前泰国
很多农民面临经济困境，政府因此致
力于寻找解决问题的措施，例如提供
财政补贴帮助农民购买水稻种子、帮
助农民应对自然灾害，财政补贴的金
额超过17亿泰铢(约3.4亿元人民币)。

卡尼卡说，泰国农业与合作社部通
过开发新的大米加工制品、对稻米生
产的剩余物进行加工利用，挖掘泰国

大米的附加值，以此增加农民收入。
同时，泰国政府还推出“智慧农

民”培训项目，帮助农民掌握新技
术，提高稻米的产量和质量，增加经
济收入。
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柬埔寨首相洪玛奈：
欢迎更多中国游客访柬

当地时间3月16日，柬埔寨第八届
河水节开幕式在世界文化遗产吴哥窟
古迹所在地暹粒省举行。出席当天活
动的柬埔寨首相洪玛奈表示，欢迎更
多中国游客访问柬埔寨。

柬埔寨通过举办河水节庆祝活动
吸引国际游客到访，以促进该国沿河
省份旅游业发展。首届河水节于2015
年在桔井省举办，新冠疫情期间一度
中断。最近的一次活动是2023年在磅
通省举办。

3月15日至17日在此间举办的第八
届河水节，主题为“和平与发展之
河”。今年河水节推出包括国际艺术
表演、大型烟花秀、特色旅游产品展
览、湄公河美食节等一系列休闲娱乐
活动。官方预计将有100万国内外游
客参加本届河水节。

美国多地遭龙卷风等恶劣天气袭击 
已致三人死亡

据美国媒体当地时间15日报道，
龙卷风等恶劣天气14日晚袭击美国多
地，已致3人死亡、数十人受伤。

《纽约时报》报道称，美国官员
表示，恶劣天气在印第安纳州、肯塔
基州和俄亥俄州引发至少6场“毁灭
性”龙卷风。截至15日下午，气象部
门已确认俄亥俄州遭到5场龙卷风袭
击。

美国有线电视新闻网报道称，俄
亥俄州洛根郡治安官15日早上说，龙
卷风在该郡造成3人死亡。3起死亡事
件发生在印第安湖周围。洛根郡验尸
官说，14日晚，两名分别为81岁和70
岁的女性被发现死于一处移动房屋公
园。15日早上，一名59岁男子的遗体
在一处移动房屋中被发现。3人都死
于“钝器外伤”。

柬埔寨和老挝深化
合作打击跨国犯罪

当地时间15日，柬埔寨首相洪玛
奈在金边会见老挝副总理兼公安部部
长威莱。洪玛奈支持柬内政部同老挝
公安部增强合作，共同打击人口贩运
及毒品走私等跨国犯罪活动。

柬埔寨前首相、柬执政党人民党
主席洪森当天在会见威莱时，亦支持
加强柬老两国在打击跨国犯罪活动方
面的合作。他希望威莱此次到访能进
一步加强和扩大柬埔寨同老挝双边关
系，尤其是促进双方在安全领域的合
作。

麦当劳日本已恢复运营：
第三方配置变更导致全球性系统故障

据报道，麦当劳日本已恢复运
营，目前已可接受手机点餐。据悉，
昨日麦当劳在中国、日本、澳大利
亚、新西兰、新加坡、英国、爱尔兰
等多地遭遇系统故障，导致顾客无法
通过自助终端和线上渠道点单。其他
市场早前已恢复。

对此，麦当劳表示歉意，并解释
是第三方配置变更导致的全球性系统
故障。

波音737 Max飞机发动机问题
将需要一年时间修复

据美国哥伦比亚广播公司（CBS）
报道，当地时间3月15日，美国波音
公司表示，将需要一年的时间修复
其所有波音737 Max飞机的发动机问
题。

目前，波音公司已经组建了一支
技术专家团队，以快速推进一个安
全和合规的方案，解决可能导致737 
Max飞机发动机防冰系统过热并对发
动机造成损坏的问题。

报道称，近一年的修复时长将推
迟美国联邦航空管理局（FAA）对
737 MAX 7型和737 MAX 10型客机
的适飞认证程序。

日本央行据悉将于19日决定解除负利率政策
或迎17年来首次加息

据悉，预计日本央行将在本月18
和19日召开的货币政策会议上决定解
除作为大规模货币宽松政策核心的负
利率政策。若确实决定，这会是日本
央行2007年以来再次加息，将成为启
动金融政策正常化的转折点。

鉴于日本工会总联合会15日公布
的今年春季劳资谈判（春斗）的平均
涨薪率为5.28%，升至近33年来高
位，日本央行认为实现薪金和物价一
起上升的良性循环的概率已足够大。
据悉，日本央行计划在解除负利率政
策后也维持宽松的金融环境，设想转
入事实上的零利率政策。金融机构是
否会上调与短期利率联动的变动型住
房贷款和企业贷款等的利率，将成为
焦点。

德法波三国首脑柏林会晤

就对乌军援措施达成一致

据介绍，这是“魏
玛三角”自2023年6月
以来进行的首次最高
级别官员会谈。“魏
玛三角”机制在德国
政府倡议下于1991年
成立，旨在为欧洲的
未来确定共同基本利
益并扩大跨境合作。

朔 尔 茨 在 磋 商 后
宣布，德国、法国和
波兰已就向乌克兰提
供军事支持的多项措
施达成一致。具体包

括，三方将在全球市
场上为乌克兰采购更
多武器，将扩大军事
装备的生产，决定建
立一个新的远程火箭
炮能力联盟等。

“ 我 们 三 方 都 非
常 认 真 地 支 持 乌 克
兰。”朔尔茨表示，
团结和联合行动对于
捍卫欧洲的和平与自
由 至 关 重 要 。 “ 我
们 的 团 结 就 是 我 们
的 力 量 。 尤 其 是 我

们德国、波兰和法国
三个国家负有特殊责
任。”

马 克 龙 表 示 ， 法
国、波兰和德国对乌克
兰局势评估一致。他表

示，他们不希望事态升
级，“这也意味着我们
必须保持团结”。

【中新社】德国总理朔尔茨15日在

柏林会见了法国总统马克龙和波兰总

理图斯克，三方就加强对乌军援措施

达成一致。

德国总理朔尔茨在柏林会见了法国总统马克龙和波兰总理图斯克，三方就加
强对乌军援措施达成一致。

【中新社】综合消
息：据《以色列时报》
报道，以色列总理办公
室15日表示，内塔尼
亚胡已批准对加沙地带
南部城市拉法发动进攻
的军事行动计划。

美国有线电视新闻
网报道，以色列15日
对巴勒斯坦伊斯兰抵抗
运动（哈马斯）提出的
停火协议发表意见说，
哈马斯提出的要求，包
括释放大量巴勒斯坦囚
犯等，是“荒谬”和“
可笑”的，但以色列将
在未来几天向卡塔尔派
遣谈判小组继续谈判。

哈马斯政治和国际

关系局负责人巴森·纳
伊姆15日说，与以色
列的停火协议必须包括
以色列从加沙地带撤出
所有军队并让巴勒斯坦
人返回居所这些条件。
他同时表示，哈马斯无
法对被扣押在加沙的以

色列人质提供任何安全
保证，因为所有人质都
与加沙当地居民一样，
面临空袭和饥饿。

《以色列时报》报
道，以国防军15日发
布了一段航拍视频，称
14日加沙城救援物资
领取点发生袭击后，他
们对作战系统和地面部
队进行了审查，没有发
现以军对援助点附近人
群进行炮击、空袭和枪
击的行为。并指责该事
件由巴勒斯坦武装人员
造成。“当救援车辆进
入时，巴勒斯坦枪手开
枪，加沙本地人开始抢
劫卡车。”

内塔尼亚胡批准拉法进攻计划

内塔尼亚胡。

【中新社】美国联
合航空公司当地时间
15日称，该公司一架
波音737-800客机当日
在俄勒冈州安全降落后
发现机身外部一块面板
缺失。

航 班 跟 踪 网
站“Fl i gh tAwa r e”的
数据显示，15日，美
联航433次航班于10时
2 0分离开旧金山，并
于11时36分降落在俄
勒冈州南部梅德福市的
机场。据美联社报道，
机场官员说，飞机安全

降落，工作人员在飞行
后的检查中发现飞机一
块外部面板丢失。没有
人员受伤的报告。

美联航表示，该航
班载有139名乘客和6名
机组人员。飞行过程中
没有发现损伤迹象，因
此没有宣布紧急状态。

美联航称，缺失的
面板位于机身底部机翼
与机身相连接的位置，
紧邻起落架。公司将对
飞机进行彻底检查，并
在其恢复服务之前进行
所有必要的维修。

美联航一架波音客机降落后

发现机身外部面板缺失

该公司一架波音737-800客机当日在俄勒冈州安
全降落后发现机身外部一块面板缺失。

【 快 科 技 】 据 报
道，苹果公司近期同意
支付4.9亿美元（约合
35.2亿元人民币），以
了结一起集体诉讼案。

苹果公司已经向地
方法院提交了初步和解
协议，正在等待法官的

批准。
据介绍，集体诉讼案

件可以追溯到2019年12
月，原告是苹果的投资
者，指控苹果公司首席
执行官蒂姆·库克，认
为了其隐瞒了中国市场
对iPhone需求下降的事

实，从而欺骗了股东。
他 们 认 为 库 克 在

2018年11月的财报电
话会议中发表的言论，
对公司的销售预期过于
乐观，导致他们基于这
些陈述做出了错误的投
资决策。

而且苹果还下调了
2 0 1 9年 1月季度营收
预期90亿美元，这也
是苹果自200 7年推出
iPhone以来首次下调收
入预期，几天后还通知
供应商限制生产。

不过苹果公司对此
表示，和解协议是出于
双方利益考虑，并不代
表公司或库克承认任何
不当行为。

iPhone在中国需求下降 

库克还要隐瞒：最终赔偿35亿元

苹果公司首席执行官蒂姆·库克。

【环球市场播报】
韩国现代汽车和起亚汽
车公司周日表示，过去
15年来，两家公司在全
球市场累计销售了超过
500万辆环保型汽车。

两家公司从2009年
开始销售环保汽车，到
今年1月底共销售了511
万辆，包括混合动力汽
车（HEV）、插电式混

合动力汽车（PHEV）、
纯电动汽车（EV）和燃
料电池汽车（FCEV）。

2023年，现代和起
亚共销售了136万辆环
保汽车，连续两年突破
100万辆大关。

在环保车型中，混
合动力汽车最受欢迎，
占总销量的57. 8%，
其次是电动汽车，占

30.8%，插电式混合动
力汽车占10.6%，氢燃
料电池汽车占0.8%。

现代和起亚表示，
他们今年的目标是销售
150万辆环保汽车，其
中纯电动汽车的销量将
增加27%，达到60万
辆，混合动力汽车的销
量将增加25%，达到85
万辆。

现代起亚新能源车全球销量突破500万辆

混动最受欢迎占57.8%

【新浪财经】根据
金融数据提供商EPFR的
最新报告，投资者纷
纷看好印度的快速经济
增长、莫迪政府的亲商
政策、莫迪政府连任的
可能，全球资金纷纷流
入印度股市。然而，过
度狂热之下必有回调之
时。上周三，印度股市
遭遇“黑色星期三”。
这令上周，印度多个重
要股指全周下跌。

根据金融数据提供
商EPFR的最新报告，印
度的股票基金连续第51
周获得全球净资金流
入，相较之下，其他新
兴市场继续面临资金流
出的压力。

报告称，在截至3月
13日的过去的一周内，
投资者纷纷将资金投
入印度。例如，3月11
日周一，印度国家证
交所蓝筹股CNX Nifty
指数、标普BSE工业指
数、标普BSE Sensex指
数、孟买证交所500指
数均创盘中历史新高。
标普BSE Sensex指数
3月7日创盘中历史新
高。报告指出，投资者
看好印度有三大理由。

首先，投资者对印度
经济的快速增长持乐观

态度，预计印度今年的
国内生产总值（GDP）
增长率将达到7%，这
一增长预期为股市提供
了坚实的支撑。

其次，市场认为印
度莫迪政府采取了一系
列有利于企业发展的政
策，如简化监管程序、
提供税收优惠、推动基
础设施及数字化的建设
等，这些都促进了企业
的增长，强化了市场对
印度公司盈利前景的信
心。

还有，投资者对印
度政府的稳定性和持续
实施亲商政策持积极态
度。如果莫迪政府在今
年的大选中成功连任，
那么这些有利于投资的
政策有望持续下去。

然而，过度狂热之
下必有回调之时。上周
三，印度股市遭遇“黑
色星期三”，总市值日
内蒸发14万亿卢比。其
中，小盘股表现最为糟
糕，印度标准普尔BSE
小型股指数暴跌超5%
，中盘股跌幅达4%。
印度Sense指数、Nifty
指数双双下挫。

对此，印度监管机构
拉响警报，称“让泡沫
继续膨胀是不合适的”。

印度股票基金

连续第51周获全球资金流入

上周三，印度股市遭遇“黑色星期三”。

泰国农民面临经济困境 

政府致力增加农民收入

泰国是稻米生产和出口大国。
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【本报周孙毅报道】3月
17日，印尼晋江同乡会在
该会所向雅加达北区Pen-
jarigan镇Pejagalan村RW.01

的贫困户，以及Komp.Puri 
Deltamas保安们分发了800
份斋戒月救济物品。

印尼晋江同乡会会长

欧阳连财，副会长许宏义
（兼印尼晋江青年联谊会
会长）、施忝佂、刘基
鍊，商业部主任许又文，

副主任洪聪伟，福利部萧
秀蕊，总务部许顺情等理
事和青年团成员，以及分
发救济品筹委会主席许海

征出席活动。
这是印尼晋江同乡会

每年例常举办的献爱心慈
善公益活动。希望通过此

项捐赠活动，能减轻贫困
户的负担，也让他们感受
到该会给他们带来的温暖
和关怀。

印尼晋江同乡会献爱心

向会所附近贫民分发800份节日包裹

印尼晋江同乡会会长欧阳连财（右）与副会长施忝佂、刘基
鍊和村长Wahyud在印尼晋江同乡会捐赠的救护车前合影。 

印尼晋江同乡会会长欧阳连财等理事和青年团成员及村长Wahyudi合影。 分发救济品一景。

印尼晋江同乡会会长欧阳连财等诸理事象征性把物品移交给贫民。

【本报周孙毅报道】3月
15日，印尼安溪同乡会第三
届第三期银会聚餐联欢，在
雅加达金莎国际酒楼举行。

该会监察长林银满，总
主席许再山，副总主席郑素
英、叶冬珍、陈贤德、林保

树，董事会副主席白建南，
妇女部主席潘兰妹，财政兼
银会会长郭丽云，副财政丘
英英等理事以及银会各组长
等会员踊跃出席。

妇女部主席潘兰妹、副
总主席郑素英、银会会长郭

丽云分别讲话，感谢印尼安
溪同乡会理事等乡亲及银会
会员的支持与爱护，致使本
次第三届银会聚餐联欢得以
圆满结束，希望第四届银会
能继续得到大家的支持。

郭丽云补充说，第三届

银会结束后，将继续开展第
四届银会活动，银会为期12
个月，每4个月一次举行聚
餐联欢。郭丽云同时感谢
大家长期以来积极参与和
支持银会工作，欢迎大家
向银会组长报名参加。她

说，有大家的支持，我们才
能信心满满，相互关爱，齐
心协力，将更加团结在一
起，希望通过这样的平台，
能为大家提供一个良好交
流，增进会员间的情谊。

晚会余兴节目精彩丰

富，除了有歌舞表演外，
另外有王玉莲老师指挥的
安溪合唱团，安溪舞蹈
团也给晚会呈献了精彩表
演，获得大家热烈的掌
声。最后在歌声与欢笑中
圆满结束。

印尼安溪同乡会第三届第三期银会聚餐联欢

陈贤德献唱。 黄桂英献唱。 白建南献唱。 张宝心献唱。 李莉献唱。 黄惠明献唱。

江秀秀和DENNY精彩舞蹈演出《THOUSAND 
YEARS》。

右起：潘兰妹、郑素英、郭丽云作银会工作报告时与主持人
ICUN LIN合影。

郑素英（右三）和郭丽云（右四）向银会抽奖幸运者赠送吉祥红包后合影。

印尼安溪同乡会理事与演员合影。
由王玉莲老师（前左七）指挥的安溪合唱团献唱《好姑娘》演唱后与林银满（前右五）
，陈贤德（前排右七），许再山（前右九）合影。

右起：郑素英、潘兰妹、郭丽云、王玉莲老师合影。 右起：吴英华、LANA、郭丽云、LIANI、嘉宾、林保树夫人合影。 潘兰妹（后右四）与会友们在会上合影。
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特别报道

“小中风”警示大风险
最新研究显示，5年内可能出现严重的心脑血管事件，可导致死亡

受访专家: 中日友好医院神经科主任、主任医师 彭丹涛

本报记者 张 健

保护心脑

空腹血糖高，心脏易骤停

致残致死风险大大增加
上述研究纳入了2 1个

国家61个卒中专科中心的
患者数据。这些患者年龄
都在18岁以上，并在7天
内有过短暂性脑缺血发作
或轻型缺血性卒中，初始
mRS评分为0-1分。

m R S 全 称 为 “ 改 良
Rankin量表”，是用来评
估卒中患者神经功能恢
复情况的量表：0~1分，
为非残疾，即使患者有一
些症状，但无明显功能障
碍，能独立完成工作和
日常生活；2分，轻度残
疾，不能完成病前所有活
动，但不需要帮助就能
照顾自己；3分，中度残
疾，需要一些生活帮助，
但行走不需要帮助；4分
和5分，分别是重度残疾
和严重残疾，都不能独立
行走，如果没有他人帮助
就不能满足自身生活需
求。在上述研究中，如果
患者的mRS评分大于1分，
意味着未来可能出现不良
功能结局，包括严重残疾
和死亡。

研究人员对这些患者随
访了5年，并评估其健康
状况，包括并发症和卒中
复发情况。结果显示，共
有710名患者的mRS评分大
于1分；在随访过程中，
共发生了345例复发性卒
中，其中141例残疾或死
亡；卒中复发使残疾的风
险增加了252%。研究人
员提醒，在短暂性脑缺血
发作或轻型缺血性卒中后
的5年内，患者有可能出
现严重的残疾负担。

研究人员进一步分析
发现，患者出现不良功能
结局的风险与以下因素有
关：1 .年龄较大，每增
加10岁，风险增加118%
；2.患糖尿病，风险增加
45%；3.入组前有卒中或
短暂性缺血发作病史，风
险增加74%；4 .患高血
压，风险增加38%；5.有
心房颤动或扑动，风险增
加52%；6 .患充血性心
力衰竭，风险增加7 3%
；7.患瓣膜病，风险增加
147%；8.有外周动脉病
史，风险增加98%；9.有
冠状动脉病史，风险增

加32%；10.随访期间发
生颅内出血，风险增加
394%；11.独居，风险增
加32%。

中日友好医院神经科主
任、主任医师彭丹涛告诉
《生命时报》记者，短暂
性脑缺血发作是一个重要
信号。“该研究表明，及
时识别症状、评估和做好
二级预防非常重要，可以
有效降低卒中复发、致残
和死亡的风险。”

像对待卒中一样对待小卒中
彭丹涛表示，短暂性

脑缺血发作的疾病基础是
血管微栓塞、脑动脉粥样
硬化血管狭窄导致的低血
流灌注及血管痉挛，需要
进行个体化诊疗。例如，
有的患者血液中存在一些
微小血栓，堵塞局部脑血
管，导致部分脑组织缺
血，就会出现偏瘫、失
语、感觉障碍等一系列典
型急性卒中症状，当微血
栓崩解后，症状就会缓
解。

正因为短暂性脑缺血发
作的症状会自行缓解，通
常不遗留神经功能缺损，
疾病初期往往不被医师、
患者及家属重视，这在一
定程度上影响了患者的早
期治疗。20 1 5年，首都
医科大学附属北京天坛医
院王拥军教授等发表的一
项全国性调查结果显示，
中国人对短暂性脑缺血发
作的了解非常有限：我国
短暂性脑缺血发作的年龄
标准化患病率为2.27%，
但在9万多名受访者中，
仅有3.08%听说过这一疾
病，并对其症状及危害了
解一二；只有5.02% 的
患者接受了治疗，规范治
疗率仅为4.07%。

彭丹涛表示，短暂性
脑缺血发作既是卒中的危
险因素，也是卒中的一个
演变过程。“它和卒中在
临床表现、临床预后和流
行病学特征等方面都较为
相似。因此，我们应该像
重视卒中一样，重视短暂
性脑缺血发作。”临床
上，常将短暂性脑缺血发
作、轻型缺血性卒中合称
为“非致残性缺血性脑血
管事件”，二者都是缺血

性脑血管病的常见类型，
约占总数的50%-60%，
这类患者发生心脑血管事
件的风险更高，包括反复
短暂性脑缺血发作、卒中
以及死亡。有研究显示，
轻型缺血性卒中和短暂性
脑缺血发作患者在短期
内卒中复发的风险非常
高，7%的患者会在7天内
复发，4%-6%的患者可
在3个月内复发或进展为
致残性卒中，超过6%的
患者会在1年内复发。

因此，当患者出现了一
侧肢体麻木、肢体运动障
碍、四肢运动障碍、面部
麻木、偏盲、失语，甚至
突然不认人等典型急性卒
中症状，要及时就医，查
找病因，针对性预防，才
能减少脑血管病的发生。

早预防，避开危险因素
彭丹涛表示，大约80%

的卒中可以通过控制血
压、健康饮食、定期体育
锻炼、不吸烟和保持健康
体重来预防。上述研究更
是提醒我们，“小卒中”
若是叠加高龄、高血压、
糖尿病等因素，会加剧致
残致死风险。因此，大家
要尽可能避免相关的风险
因素，做好以下几方面：

1.勤动脑。人的脑功能
和清除病灶能力都会随着
年龄增长逐年下降。老年
人经常下象棋、做填字游
戏等脑力活动，可维持大
脑的功能，增强大脑应对
脑缺血等急性打击的抵抗
力和恢复力。

2.控好“三高”。高血
压、高血糖、高血脂是卒
中的主要危险因素，会加
速全身血管的老化，增加
卒中的致残、致死风险。
将“三高”指标保持在理
想水平，能有效降低发生
心脑血管事件的风险。

3 .管好心脏病。心房
颤动、充血性心力衰竭、
瓣膜病都会增加血栓风
险，进而导致脑栓塞。例
如，心房颤动会使血液流
动不规律，容易出现附壁
血栓，这就好比河中的淤
泥，附着在河道上，很可
能被河水冲刷下来，堵塞
下游某处狭窄的河道。因
此，这类患者一定要遵医

短暂性脑缺血发作（TIA），是指由脑血管病变引起的短暂性、

局灶性神经功能障碍，由于症状与卒中类似，大众常常称之为“

小卒中”或“小中风”。短暂性脑缺血发作通常只持续几分钟，

大多数患者的症状和体征会在1小时内消失，最长不超过24小时，

因此很多人认为，它不会造成永久性伤害。而近期，法国巴黎

西岱大学、美国斯坦福大学、英国牛津大学等联合发表在《柳叶

刀·神经病学》杂志上的一项新研究显示，短暂性脑缺血发作的

危险被低估了！有过短暂性脑缺血发作或轻微卒中的患者，5年内

发生心脑血管事件的风险会增加，甚至导致严重残疾，如果叠加

独居、高血压和糖尿病等危险因素，出现严重残疾和死亡等不良

功能结局的风险更高。

糖代谢失调是心血管疾
病的重要危险因素，既往研
究表明，空腹血糖不稳定与
心血管疾病之间存在不良关
系。韩国高丽大学医学院近
日研究发现，糖尿病患者长
期空腹血糖偏高还会增加心
脏骤停风险。

研究小组对 2009-2011

年韩国健康筛查数据展开梳
理分析，最终有280万人纳
入研究，在为期6.3年的随
访中发现，与空腹血糖正常
的参试者相比，空腹血糖高
的人心脏骤停风险升高2.9
倍。研究还发现，空腹血糖
与心脏骤停的这种关联只出
现在糖尿病患者中，在非糖

尿病人群中并未发现。
研究人员表示，心脏

骤停十分凶险，治疗不及
时会导致多器官衰竭，甚
至死亡。新研究表明，就
心脏骤停而言，采取积极
措施控制好空腹血糖，可
对大众健康产生重大影
响。▲（徐 江）

嘱积极治疗。
4.保持好心情。独居患

者致残风险高，可能与他
们面临长期孤独等身心问
题有关，应该多社交，避
免抑郁。

5.避免久坐。卒中患者
通常是习惯久坐、久躺的
人。上述《柳叶刀·神经
病学》刊登的新研究就发
现，如果“小卒中”患者
坚持规律运动，可能会使
出现不良功能结局的风险
降低48%。建议每周进行
4次10分钟以上的中等强

度有氧运动，或每周2次
20分钟以上的高强度有氧
运动。

6 .定期体检。如果体
检发现有动脉硬化斑块、
房颤等问题，应遵医嘱进
行早期预防治疗。澳大利
亚莫纳什大学发表在《卒
中》杂志上的一项研究，
对8363名首次短暂性脑缺
血发作或卒中幸存者随访
3年后发现，药物依从性
每提高10%，患者死亡风
险就会降低13-15%。

最后，彭丹涛强调，一

旦出现偏瘫、失语、肢体
麻木等症状，不管是否为
短暂性脑缺血发作，都要
将其当作卒中看待，以免
错过4.5小时溶栓的黄金
时间窗。即使确诊为短暂
性脑缺血发作，也要请医
生查清是心脏因素、血管
因素还是压力因素所致，
以便有针对性地预防。特
别是反复短暂性脑缺血发
作的患者，如果没有及时
纠正危险因素，或是遗传
易感人群，再次发生脑血
管病的几率较高。▲

控糖有道

胰岛素强化增体重 吃零食预防低血糖

1型糖友六成肥胖
受访专家：天津医科大学总医院内分泌代谢科主任医师 何 庆 □主治医师 柴 韵

本报记者 郭诗颖
在 人 们 旧 有 的 印 象

中，1型糖友体型往往
偏瘦，2型糖友则大多偏
胖。但随着国民营养水
平的提升和超重肥胖人
群比例的增加，这一情
况正在悄然发生变化。
近日，在线发表于《内
科学年鉴》的一项美国
调查数据显示，近2/3
的 1型糖尿病患者伴有
超重或肥胖，这一比例
与非糖尿病人群基本持
平，“1型瘦、2型胖”
的观念已成过去。

由 于 自 身 胰 岛 素 缺
乏 ， 不 能 有 效 吸 收 利
用葡萄糖，1型糖尿病
患者的身体需要通过大
量分解脂肪和蛋白质来
获得能量供应，加之药
物 、 饮 食 等 多 因 素 作
用，因此常常表现为体
型消瘦。美国约翰斯·
霍普金斯大学的研究者
分析了2 0 1 6年、2 0 1 7
年、2019年、2020年和
2021年来自国家健康访
谈调查（NHIS）研究的
数据，纳入了近13万名
成年糖尿病患者资料。
研究发现，1型糖尿病患
者中超重（BMI为25-30
）或肥胖（BMI大于30）
的比例为62%，无糖尿
病患者为 64%，而2 型
糖尿病患者为86%。

“近年来，我们在临
床上也观察到许多非消
瘦体型的 1 型糖尿病患
者，虽然国内尚无大型
研究数据的支撑，但可
能也存在类似的发展趋
势。”天津医科大学总
医院内分泌代谢科主任
医师何庆表示，原因可
能有以下几点。

胰岛素治疗。1型糖
友为了严格控制血糖，
往往需要胰岛素强化治
疗，而这很可能以体重
增加为代价。国际上，
不少研究支持糖尿病患
者体重增加与胰岛素强
化治疗存在关联。

低血糖风险。目前，
低血糖是1型糖友最常见
的急性并发症。为了避
免低血糖的发生，不少1
型糖友在运动前会预防
性地吃零食，或在感到
头晕等低血糖症状时，
大量补充碳水化合物。
额外摄入多余的热量可
能也是1型糖友体重增加
的原因之一。

遗传因素。在合并肥
胖的1型糖尿病患者中，
年龄和诊断时间是该人
群超重或肥胖的相关因
素。

针对1型糖友超重/肥
胖的趋势，天津医科大
学总医院内分泌代谢科
主治医师柴韵表示，掌
握更多营养知识可能是
预防1型糖友体重超标的
有效策略之一。通过学
习饮食搭配，糖友能越

来越准确地计算各类营
养素的摄入量，有助控
制热量。在此基础上，
主管医生可微调他们的
基础和餐时/餐后胰岛素
注射剂量，从而使胰岛
素能发挥最大的效能。

配 合 口 服 药 物 治 疗
也是1型糖尿病患者体
重管理的方法之一，具
有广阔应用前景。具体
来说，使用口服降糖药
辅助治疗，能够减少所
需的胰岛素剂量，也显
示出减重的益处，例如
二甲双胍有助改善胰岛
素敏感性，普兰林肽等
胰淀素类似物能延迟胃
排空、抑制胰高血糖素
和 食 欲 ， 列 净 类 口 服
药（SGLT2抑制剂）可
以促进尿糖排泄，可根
据个体情况纳入治疗方
案。

此 外 ， 对 于 饮 食 、
运动或药物辅助治疗减
重效果不佳的糖友，减
重手术也是一种解决方
案。但其目前仍存在一
定风险，建议在医生指
导下，综合评估获益和
风险后再行决定。▲
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简讯

澳门举行国际十公里长跑赛
由澳门特区政府体育局、金沙中

国有限公司及澳门田径总会共同主办
的“2024金沙中国澳门国际十公里
长跑赛”17日在澳门举行。来自肯
尼亚的比特（DAVID BETT）和丝高
（BETTY SIGEI）分别包揽男子组10公
里和女子组10公里冠军。

大赛欢乐跑（全长约5公里）项目
于7时鸣枪，10公里项目于7时30分起
跑。两个项目的起跑地点均为澳门西
湾湖广场，终点均为澳门奥林匹克体
育中心运动场。

本次大赛多位参赛选手刷新多项赛
会纪录。来自肯尼亚的男子组选手比
特（DAVID BETT）以29分02秒破赛会
纪录夺冠，同样来自肯尼亚的女子组
选手丝高（BETTY SIGEI）以33分53秒
破赛会纪录夺魁。（中新社）

中国首例荞麦全链路
数字化项目落地内蒙古

记者16日从内蒙古自治区通辽市库
伦旗政府获悉，中国首例荞麦全链路
数字化项目在当地落户，“土”产业
进入数字化发展新阶段。

库伦旗位于北纬42°至北纬43°
之间，得天独厚的自然条件为荞麦提
供了绝佳的生长环境。这里的荞麦种
植历史悠久，营养价值高于普通荞
麦，每年种植面积达10万亩，占中
国荞麦总产量的四分之一以上。库伦
旗曾依靠传统特色荞麦产业减贫，荞
麦产业扶贫模式也曾入围国际减贫案
例。（中新社）

江苏淮安一临街餐厅发生燃爆 
2人受伤

江苏省淮安市淮安区应急管理局16
日通报，当天16时20分左右，淮安市
淮安区老表中餐厅发生燃爆，2人受
伤，其中1人轻微伤。

通报称，伤者已第一时间被送往医
院救治，均无生命危险。目前事故具体
原因正在进一步调查中。（中新社）

谢国民当选
泰国2024年度模范老年人

泰国老年人委员会16日在曼谷召
开工作会议，在会后的新闻发布会上
泰国副总理颂萨透露，84岁的泰国正
大集团资深董事长谢国民被选为泰国
2024年度模范老年人。

当天，颂萨主持了泰国老年人委
员会工作会议，会上投票同意谢国民
当选为泰国本年度模范老年人，以表
彰他四十多年来对社会作出的贡献。
（中新社）

今年以来中越边境河口口岸出入境人员
突破100万人次

记者16日从河口出入境边防检查站
获悉，截至当日12时，今年以来共有
来自40余个国家和地区的103.4万人
次经中越边境河口口岸出入境，出入
境流量同比上升75.6%。

河口口岸位于云南省红河哈尼族彝
族自治州河口瑶族自治县，是中越边
境云南段最大口岸，昆河公路、滇越
铁路、红河航道在此交汇。2023年，
该口岸出入境人员达414万人次，居
云南省对外开放口岸首位。

河口边检站相关负责人介绍，随着
中越两国跨境旅游、边境贸易持续升
温，河口口岸日均出入境人员稳定在
15000人次以上。（中新社）

黑龙江省人大常委会党组成员、
副主任李显刚被查

中国官方17日通报，黑龙江省人大
常委会党组成员、副主任李显刚涉嫌
严重违纪违法，目前正接受中央纪委
国家监委纪律审查和监察调查。

公开资料显示，李显刚，男，
汉族，1 9 6 3年 2月生，湖北汉川
人，1983年8月参加工作，1984年12
月加入中国共产党。

李显刚曾在农业部工作多年，其间
担任农村经济研究中心副主任等职。
他还曾任全国人大常委会办公厅副局
级秘书、中央办公厅秘书局正局级秘
书。（中新社）

陈茂波：建构香港为跨国供应链管理中心 
吸引内企来港设区域总部

香港特区政府财政司司长陈茂波在
新一份财政预算案中提出，将建构香
港为跨国供应链管理中心。他17日发
表网志详细阐释该想法背后思路时表
示，国际贸易格局转变影响香港出口
表现，希望通过设立单一窗口，为企
业提供一站式服务，吸引中国内地生
产企业来港设立管理离岸贸易的区域
总部。（中新社）

简讯美元：15,618.00   欧元：17,000.00   新加坡币：11,680.00   人民币：2,169.00香港恒生：16.961.66 上海综合：3.038.23 道琼工业：39.043.32 印尼综合：7.328.05

洛伦索表示，安中
两国建交40多年来，
双方友好合作关系不
断发展。近年来，很
多中国企业参与安哥
拉的项目建设和产业
发展。安哥拉有巨大
的发展潜力，这次来
山东访问，是要亲身
感受中国企业的发展
实力，与更多中国企
业开展合作。

1 6 日 ， 山 东 省 委
书记林武在济南会见
洛伦索时表示，近年
来 ， 山 东 深 入 践 行

共建“一带一路”倡
议，全面深化与安哥
拉各领域合作，推动
农业贸易、工业项目
建设、友好交往等合
作取得良好成效。安
哥拉区位优势明显，
资源禀赋优越，与山
东经济互补性强，双
方合作前景广阔。

在山东七河生物科
技股份有限公司，洛
伦索参观了该公司的
智能化出菇棚，了解
香菇的培养过程和智
能化种植技术。在山

东省农业科学院，洛
伦索详细了解农业种
植技术。

此外，洛伦索还参

观了鲁泰纺织股份有限
公司、山东新华医疗器
械股份有限公司。

据悉，2023年，山

东省对安哥拉贸易额
10.6亿美元。其中，
出口6.1亿美元，进口
4.5亿美元。

安哥拉总统访问山东 

欢迎中国企业赴安投资
【中新社17日讯】安哥拉总统洛

伦索3月16日至17日访问山东。他表

示，欢迎中国企业赴安投资，实现双

方互利共赢发展。

安哥拉总统洛伦索参观山东省农业科学院。

【中新社16日讯】
记者1 6日从四川省森
林消防总队获悉，四川
省甘孜藏族自治州雅江
县境内15日发生森林
火灾，目前已调派500
余名消防员赶赴火场灭
火。

3月15日17时许，四
川甘孜藏族自治州雅江

县呷拉镇白孜村发生一
起森林火灾，四川森林
消防迅速组织力量奔赴
火场处置。

3月16日14时30分，因
火场突起大风，瞬时风
力达8级以上，火场东线
火势迅速向东北方向蔓
延，并越过多个山头，
浓烟遮蔽整个火场。

四川雅江发生森林火灾 

500余名消防员赶赴火场

四川省甘孜藏族自治州雅江县境内15日发生森林
火灾。

【中新社17日讯】
记者从中国国家航天局
获悉，3月17日，探月
工程四期鹊桥二号中继
星和长征八号遥三运载
火箭在中国文昌航天发
射场完成技术区相关工
作，星箭组合体垂直转
运至发射区，计划于近
日择机实施发射。

鹊桥二号中继星、长
征八号遥三运载火箭于
2月运抵发射场后，陆
续完成总装、测试等各
项准备工作。17日8时
10分，承载着长征八号

遥三运载火箭的活动发
射平台，缓缓驶出发射
场垂直测试厂房，将星
箭组合体安全转运至发
射区。后续，在完成火
箭功能检查、联合测试
工作和推进剂加注后，
择机实施发射。

鹊桥二号中继星计划近日择机发射

3月17日，探月工程
四期鹊桥二号中继星
和长征八号遥三运载
火箭在中国文昌航天
发射场完成技术区相
关工作，星箭组合体
垂直转运至发射区。

【中新社16日讯】
全球最大家族邮轮企业
MSC地中海邮轮旗下的
MSC荣耀号16日正式在
上海开启中国大陆母港
首航。

MSC地中海邮轮是

中国全面恢复国际邮轮
运输以来，首个从中国
大陆母港启航的国际邮
轮品牌。它将为中国游
客带来由上海及深圳两
大母港出发、覆盖春夏
旅游旺季的25个热门

航次。
MSC地中海邮轮还

于此间宣布2024-2025
冬季中国母港航季，
不仅将在202 4年第四
季度协同深圳和厦门
母港运营其“明星邮
轮”MSC辉煌号的冬季
航次，还计划于202 5
年初将MS C荣耀号部
署回归上海母港，加
上早前MSC荣耀号已开
启的中国台湾母港航
线，MSC地中海邮轮也
将成为中国全面恢复国
际邮轮运输首年实现中
国市场双船四母港部署
的国际邮轮品牌。

国际邮轮品牌重返中国市场

3月15日，MSC荣耀号停靠在上海吴淞口国际邮轮港。

【 中 新 社 1 7 日
讯】1 7日，因大雾天
气，上海主要港区内国
际航行船舶的进出港秩
序受到不同程度影响。
晚间，国际航船迎来进
港和出港的高峰。

据悉，当日，外高
桥边检站辖区有近50
艘次国际航行船舶推迟
或取消原定的靠泊、开
航计划；洋山边检站累
计收到逾20艘次大型
国际航行船舶航行动态
变更申请，辖区各码头
均有船舶取消或推迟进
出港计划；吴淞边检站
辖区有12艘次国际航
船变更出入港计划。

外高桥边检站指挥
中心称，外高桥港区自
17日凌晨开始大雾弥
漫，部分地区能见度不
足100米，国际航行船
舶的正常航行秩序受到
影响。

吴淞边检站介绍，
马绍尔群岛籍“新海
通36”轮因大雾封航
不得不变更原17日07
：3 0的靠泊罗泾码头

计 划 ， 推 迟 至 1 7 日
1 9 : 0 0进港；巴拿马
籍“富足”轮因大雾封
航取消了17日08:00的
靠泊计划，变更至20
：0 0再靠泊码头；中
国籍“苏州号”轮原
定17日09:00靠泊入港
的计划也因天气原因取
消，因外港大雾封航，
在长江口锚地临时抛锚
等待大雾消散后再定新
计划。

洋山边检站介绍，
其辖区码头17日20时
和2 3时会分别迎来船
舶进港和出港的高峰。

针对大雾天气导致
船舶滞留、取消靠港计
划等情况，边检部门及
时启动恶劣天气应急预
案，密切关注海事方面
船舶进出口动态信息，
准确掌握船舶进出港计
划变更情况，并通过多
种方式将天气信息、便
民举措及时告知船方。
边检部门加强视频监控
及码头人员车辆的检查
工作，有效防范风险隐
患。

大雾影响上海逾80艘

次国际航船出入港

17日，外高桥港区二期码头受大雾影响能见度低。

【中新社17日讯】
梅州融入粤港澳大湾区
的重要基础设施梅龙高
铁17日正式进入全线
铺轨阶段。

梅龙高铁是一条连接
广东梅州市和河源市的
高速铁路，新建线路全
长93.986公里，设计时速
350公里，自梅汕高铁梅
州西站引出，途经梅州市
梅县区、兴宁市、五华县
和河源市龙川县，终至赣
深高铁龙川西站，龙川地
区同步建设与赣深高铁上
下行联络线。

“为安全优质完成梅
龙高铁铺轨施工，我们
使用自主研发的CP500Z
型智能化、多功能本邻

线长轨铺设机组，该铺轨
机组相比于传统的铺轨机
组，不仅可以实现传统单
线铺轨，还可以实现跨线
铺轨，同时可进行左右
线同时铺轨，实现了‘
一机三用’，使铺轨更智

能、更快捷。”中铁一局
梅龙高铁铺轨项目总工程
师李平超介绍道。

梅龙高铁开通运营
后，梅州到广州、深圳
等城市通行时间将缩短
至1.5小时左右。

梅龙高铁进入全线铺轨阶段

梅州融入粤港澳大湾区的重要基础设施梅龙高铁
17日正式进入全线铺轨阶段。

【 中 新 社 1 6 日
讯】香港警方16日公
布，2019年7月1日示
威者冲击香港特区立
法会（立法会）大楼案
件，涉案的14名被告
经审讯后被裁定罪名
成立，案件16日在香
港区域法院判刑，当中
12人因暴动罪被判监
禁54个月至82个月。

警方有组织罪案及
三合会调查科总督察
黄志腾表示，2019年7

月1日下午，大批示威
者在立法会大楼外集
结，并用铁笼车、铁枝
等冲击立法会大楼外的
玻璃，然后闯入进行大
规模破坏。经调查后，
警方以“暴动”“刑事
毁坏”及“违反行政
指令”罪起诉14名被
告，包括12男2女，案
发时19岁至40岁。全
部人经审讯后被裁定罪
名成立，当中12人被
判监禁54个月至82个

月。
黄志腾表示，有关

案件是有计划、有预谋
的，相信法庭判刑能反
映案件的严重性，亦能
起阻吓作用。他表示，
立法会有独特宪制地位
和象征意义，示威者除
了破坏立法会大楼的物
件，亦是尝试削弱和推
翻香港宪制和冲击香港
法治，法官在判词中
亦指出这是一宗严重案
件。

2019年冲击香港立法会大楼12人暴动罪成
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金球奖最新赔率：

贝林厄姆领跑 哈兰德掉至第四

最新的金球赔率中，
贝林厄姆继续领跑，哈兰
德掉至第四，梅西、罗德
里并列第五，C罗与劳塔
罗并列第13。

2024金球奖赔率：
1.贝林厄姆：4
2.姆巴佩：4.33
3.凯恩：5
4.哈兰德：6
5.梅西：11

5.罗德里：11
7.德布劳内：13
8.萨拉赫：26
9.福登：34
9.维尼修斯：34
11.范迪克：51
11.哈弗茨：51
13.劳塔罗：67
13.C罗：67
15.萨卡：81
15.赖斯：81

【新浪体育讯】欧战1/4决赛对阵确

定，皇马vs曼城、阿森纳vs拜仁、巴黎vs

巴萨、马竞vs多特。

【新浪体育讯】北京
时间3月17日凌晨，2024
年世界羽联世界巡回赛奥
尔良大师赛结束第五日争
夺，中国队在这个比赛日
取得了1胜2负。雷兰曦和
陈鲁均止步半决赛，只有
程星/张弛苦战险胜对手
进决赛。

女单赛场，从资格赛
杀出的陈鲁在半决赛中，
首局10-5领先3号种子、
日本选手宫崎友花时退
赛。后者晋级决赛，将与
另一位日本选手明地阳菜
争夺冠军。明地阳菜则
是在半决赛中，以21-11
和21-15战胜队友水津爱
美，闯进决赛。

男单半决赛中，2号
种子雷兰曦苦战1小时04
分钟，在先胜一局的情
况下，连丢两局，以1-2
（21-19/19-21/15-21
）遭日本选手田中涌士逆
转，无缘决赛。田中涌士
将与另一位日本选手高桥
洸士争夺冠军——后者用
时50分钟，以2-0（21-
19/21-12）横扫5号种
子、中国台北选手戚又仁
晋级决赛。

混双赛场上，程星/张
弛耗时1小时18分钟，苦
战三局，在先丢一局的情
况下，连扳两局，以2-1
（22-24/21-16/27-25
）艰难战胜7号种子、马
来西亚组合许邦荣/钟舒

韵，晋级决赛。他们将
与头号种子、印尼组合
里瓦尔迪/门塔里争夺冠
军——后者仅用时35分
钟，就以21-11/22-20直
落两局，横扫3号种子、
丹麦组合麦斯-维斯特加
德/克莉丝汀-布施。

男双半决赛中，6号
种子、印尼组合萨巴-卡
亚曼-咖塔曼/穆罕默德-
利萨-巴列维-伊斯法哈
尼用时41分钟，以2-0
（21-17/23-21）战胜
中国台北组合陈子睿/林
煜杰；4号种子、马来西
亚组合钟鸿健/海卡尔用
时37分钟，以2-0（21-
18/21-16）横扫7号种
子、丹麦组合安德烈亚
斯/杰斯帕-托夫特。

女双半决赛中，4号种
子、日本组合广上洸依/
加藤佑奈耗时1小时27分
钟，在先丢一局的情况
下，连扳两局，以2-1
（13-21/21-18/21-18
）逆转2号种子、法国本
土组合玛格特-兰伯特/
安妮-特兰；6号种子、
印尼组合梅丽莎-普斯
皮塔-萨里/瑞秋-阿莱
西娅-罗斯同样耗时1小
时16分钟，在先丢一局
的情况下，连扳两局，
以2-1（1 6- 2 1 / 2 1-
19/21-19）逆转3号种
子、保加利亚组合斯托
伊娃姐妹。

奥尔良大师赛程星张弛进决赛

陈鲁雷兰曦抗日失利

【新浪体育讯】3月17
日，足总杯四分之一决
赛，曼城主场2-0战胜纽
卡斯尔，晋级4强。第13
分钟，B席禁区内抽射破
门。第31分钟，B席几乎
在同一位置将球打进。

曼城首发：1 8 -奥尔
特加、2-沃克、3-迪亚
斯、 2 5 -阿坎吉、 2 4 -
格瓦迪奥尔、 1 6 -罗德
里、8-科瓦西奇、47-福
登、20-B席、9-哈兰德
（87‘ 19-阿尔瓦雷斯）

、11-多库（77’ 52-鲍
勃）。

纽卡首发：1-杜布拉
夫卡、2 3-墨菲、5-沙
尔、6-拉塞尔斯、4-博
特曼（84‘ 17-克拉
夫 特 ） 、 3 3 - 丹 - 伯 恩
（62’ 20-霍尔）、39-
吉马良斯、36-朗斯塔夫
（62‘ 67-麦利）、28-
威洛克（62’ 32-埃利
奥特-安德森）、10-戈
登（62‘ 24-阿尔米隆）
、14-伊萨克。

足总杯-B席梅开二度 曼城2-0纽卡斯尔晋级4强

【新浪体育讯】北京时间3月17
日，NBA常规赛，以下是两场比赛
的综述。

森林狼119-100大胜爵士：
爱德华兹三分7中5砍下31分10

篮板5助攻3抢断3盖帽率队取胜，
康利25分，里德22分12篮板5助攻
2抢断2盖帽，李凯尔4分5篮板9助
攻2抢断。

爵士方面，塞克斯顿22分10助
攻，乔治18分3篮板2助攻，亨德里
克斯15分10篮板，尤特赛文14分5

篮板3盖帽，凯斯勒7分10篮板。
尼克斯98-91力克国王：
布伦森轰下42分4篮板4抢断取

得3连胜，迪文琴佐15分，伯克斯
12分3篮板2助攻，哈特9分13篮板
3助攻，哈尔滕斯泰因7分14篮板3
助攻4盖帽。

国王方面，小萨21分14篮板，
福克斯19中5得到20分7篮板9助
攻，蒙克18分3篮板4助攻，巴恩
斯16分6篮板3助攻，穆雷11分6篮
板。

布伦森42分尼克斯克国王3连胜 

森林狼大胜爵士
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受访专家：全国人大代表、首都医科大学附属北京妇产医院内分泌科主任 阮祥燕

中国人民大学人口与发展研究中心副主任、社会与人口学院教授 宋 健

本报记者 张 芳

生活起居

美国健康媒体总结

13个最脏的公共部位
刘丽丽 编译

生育是家庭大事，更
关系着国家的未来。国家
统计局数据显示，2022年
末，全国人口比上年末减
少85万人，这是61年来首
次出现人口负增长。可以
预见，随着我国老龄化程
度的进一步加深，如何打
造生育友好环境的问题，
也将愈发紧迫。就此，《
生命时报》记者采访了全
国人大代表、首都医科大
学附属北京妇产医院内分
泌科主任阮祥燕，中国人
民大学人口与发展研究中
心副主任、社会与人口学
院教授宋健，请她们分别
畅谈己见。

我国已经历“三大一
小”4次出生高峰

生命时报：据您了解，
我国整体生育情况相比过
去发生了怎样的变化？

宋健：衡量生育水平
的最直观指标是出生人口
数，由此来看，1949年以
来中国有过3次较大的出
生高峰，分别在20世纪50
年代前叶、60年代、80
年代末。总体而言，1998
年前的年出生人口数处
于2000万-3000万人范围
内；1998-2021年，年出
生人口数为 1000万-2000
万人，其中，2016 年出
生人口数1786万人，形成
一个小高峰；2022年，全
国出生人口首次跌至1000
万人以下。如果以千万级
别衡量，中国出生人口数
自1949年以来，从高而低
走了三个台阶，转折点分
别是1998年和2022年，现
在处于第三个也是最后一
个台阶。

“三大一小”4 次出生
高峰中，前两次是“双高

峰”，即出生高峰伴随着
生育率高峰。20 世纪 80 
年代的出生高峰是“单高
峰”，当时生育率已经降
低，出生人口数增加只是
受到了惯性影响。20 1 6 
年的小高峰则得益于“二
孩”政策的颁布。

生命时报：生育率下降
可能给国家和社会带来怎
样的影响？

宋健：生育率下降并非
全是危机、毫无机遇，关
键要看生育率下降的阶段
和水平。生育率从每个妇
女平均生育5-6个孩子，
下降到平均生育2-3个孩
子，属于人口发展的自然
规律，是社会现代化的必
然结果，有助于避免人口
过快增长导致的人口激增
危机。在生育率下降过程
中，会出现一段总抚养比
（数值越高，意味着劳动
力的抚养负担越重）较低
的“人口机会窗口”。中
国已经抓住这一机会窗
口，创造了可观的人口红
利，推动经济高速增长。

低生育率危机的形成体
现在两方面，一是生育率
下降到极低水平，二是下
降速度太快，造成人口迅
速老龄化，出现少子化和
老龄化“两面夹击”的局
面。中国现在面临的就是
生育率持续低迷，可以说
已进入所谓的“低生育率
陷阱”。

“ 不 愿 生 ” “ 不 敢
生”“不能生”各有顾虑

生命时报：现阶段“能
生不想生”和“想生不能
生”哪种情况更严峻？

阮祥燕：在我看来，“
能生不想生”和“想生不
能生”两种情况都是重要

影响因素。
在“能生不想生”方

面，人们的生育观念已发
生巨大转变，从过去的“
多子多福”“养儿防老”
等旧观念，变为“晚婚晚
育”“少生优生”的新观
念。女性自我意识的觉醒
也是一大原因。现代女性
不再将生儿育女视为人生
中最重要的事，而是选择
去追求自我价值的实现与
社会事业的成就。现代女
性享有同男性一样的、法
律赋予的受教育权和继承
权，掌握了更多的科学知
识，拥有了除生育以外的
真正事业，并且在诸多方
面做得比男性更胜一筹。
这些从传统束缚中解脱
出来的女性，开始自由、
自愿地决定生育行为。然
而，随着年龄增长，女性
的生育力必然变弱，30岁
卵巢功能开始下降，至40
岁时生育力出现断崖式降
低。

目前，女性生育力保护
也面临着巨大挑战。1990
年，约9%的中国夫妇被
诊断为不孕症；2 0 0 7 -
2010年，中国不孕症患病
率从11.9% 增加到15.5%
，2020年又增加至 18%
。此外，中国每年新发恶
性肿瘤超过450万例，放

从婚嫁、生育、养育、教育等多方面合力构建生育友好型社会

鼓励生育必须“精准帮扶”

疗、化疗都会严重损伤女
性生育力。保守估计，每
年至少有超过100万女童
与育龄期女性有迫切的生
育力保护需求。

生 命 时 报 ： “ 不 愿
生”“不敢生”背后的顾
虑可能集中在哪些方面？

阮祥燕：我国结婚率
近年来持续下降，晚婚晚
育现象突出，平均初婚年
龄推迟到了28.7岁。结婚
后选择“丁克”的家庭也
在逐渐增多。究其原因，
一是生育观念的改变，与
父母辈相比，现在的年轻
人更倾向于晚生、少生、
甚至不生。二是住房、教
育、医疗“三座大山”的
直接成本，抑制了生育意
愿。比如，在养育孩子的
成本上，《中国生育成本
报告 2022 版》显示，
孩子从出生到大学本科毕
业平均养育成本达到62.7
万元。三是在目前就业环
境下，年轻人的职场压力
大，时间与精力被严重挤
压，难以顾及婚姻与育
儿。

宋 健 ： “ 能 生 不 想
生”人群是我国目前生
育 水 平 低 迷 的 主 要 原
因，“想生不敢生”也
是政策需要重点关注的
一部分人群。但“不愿

生”和“不敢生”的影
响因素有所不同。“不
敢 生 ” 的 前 提 是 有 生
育意愿，只是由于各种
原因未能实现，是外生
因 素 导 致 的 生 育 率 低
迷，可通过消除阻碍因
素、解除后顾之忧，帮
助其实现生育需求。“
不愿生”则是生育意愿
低迷，与生育动机、生
育观念等内生性因素相
关，需要从观念、心理
层面进行疏导和重构。

延长产假还远远不够，
必须“精准帮扶”

生命时报：通过延长产
假、增加补贴等措施，可
否在一定程度上解决“能
生不想生”的问题？

宋健：近两年国家出台
的政策已经明确提出，从全
生命周期的角度，将婚嫁、
生育、养育、教育一体考
虑，完善和落实财政、税
收、保险、教育、住房、就
业等积极生育支持措施，多
部门联合、系统化解决。在
一定程度上可以认为，顶层
设计基本完成，重点是各项
措施的落地落实。

针对“能生不敢生”的
人群，关键在于满足其生
育意愿。首先要分地区、
分人群了解意愿和需求，
比如未婚人群的婚嫁意
愿和需求、育龄人群的一
孩意愿和需求、一孩夫妇
的二孩意愿和需求等，提
供相应的经济、时间、服
务等各方面支持。中国脱
贫攻坚取得全面胜利，一
个值得学习借鉴的经验就
是“精准帮扶”，将需求
侧和供给侧精准结合，最
大效率解决生育的堵点、
难点和痛点问题。

不少发达国家也正在
遭遇低生育率、老龄化和
人口负增长的挑战，在系
统化提供经济、时间、服
务等生育支持，推进社会
性别平等、鼓励丈夫参与
家务劳动和育儿照料，减
轻工作家庭冲突等方面，
我们可以借鉴其经验。不
过，由于国情和社会制度

不同，比如中国有 14 亿
人口的庞大总量，超过发
达国家人口总和，且中国
人口转变具有压缩性和超
前性的特点，老龄化速度
快、老年人口规模巨大、
未富先老等，发达国家的
一些经验不一定完全适用
于中国，真正有效的措施
还需要我们自己探索。

生命时报：对于“想生
却难生”的女性，社会支
持系统还能做些什么？

宋健：“想生不能生”
的人群同样面临生育意愿
和需求满足的问题，主要
通过提高优生优育服务水
平，特别是加强生殖健
康服务来解决。国家政策
已经明确，要“开展孕育
能力提升专项攻关，规范
不孕不育诊治服务”“提
高不孕不育防治水平”“
推进辅助生殖技术制度建
设”等。为减轻这部分人
群的经济负担，辅助生殖
技术和部分辅助生殖药物
已逐步纳入医保。婚育年
龄的推迟在一定程度上会
增加生育困难和风险，因
此应当重视倡导“适龄婚
育”，并提供相应的配套
服务，帮助适龄人群满足
其婚育需求。

阮祥燕：我们需要的
不只是鼓励生育，更要呼
吁保护生育力。第一，要
打断“不婚化—少子化”
这一链条。很多女性并非
拒绝生育，而是因事业繁
忙等因素，未能找到合适
的婚姻对象，因此我建
议，试点性放开女性生育
力的社会性保存，为有意
愿的女性冻存卵子或卵巢
组织，避免年龄增长造成
的生育力下降。第二，重
视医源性生育力损伤，在
疾病治疗过程中需特别考
虑生育力保护的需求。第
三，鼓励生育力保护技术
的开展，但也必须保证这
些技术经过充分的研究与
临床验证，确认成熟后再
正式应用于临床患者，防
范因技术不规范给女性宝
贵的生育力带来不可逆的
损伤。▲

阮祥燕 宋 健

公共场所的病菌多人人皆
知，是导致疾病传染的媒介之
一，但哪些地方最需要警惕？
近日，美国“医学博士”网站
对诸多研究进行了总结，发现
以下13处最易滋生病菌。

触摸屏。为了避免排队，
很多人到快餐店点餐时都会使
用触摸屏点餐。但一块小小的
触屏每天要被成千上万人“指
指点点”，很不卫生。一项在
快餐店点餐屏上进行的测试发
现，屏幕上竟暗藏粪便细菌，
如各种粪肠球菌和葡萄球菌。国内
现在很多人选择自助收发快递,也需
要在触摸屏上操作，建议用完触摸
屏后，用免洗洗手液或酒精湿巾擦
擦手。

手烘干机。上完厕所洗洗手，用
烘干机把手吹干走出洗手间，这样
的步骤看起来没有任何问题，但一
项研究表明，使用烘干机吹风时，
会向空气中喷射细菌，且多种致病
病菌会掉落在手上，如克雷伯氏
菌，可能会引起发热、恶心、呕吐
等。所以，洗完手后，最好用纸巾
擦干。

水上乐园。炎热季节，每天多
人进去游玩，多多少少都会带点细
菌、尿液等，并且水上乐园多在室
外，换水成本高。毫不夸张地说，
一个满是孩子的水上乐园可能有将
近 10 公斤的粪便漂浮在水里。

健身房。健身房也是病菌的重灾

区，它们会通过手的接触到任何接
触的东西上，如举重器械和椭圆机
的把手等。此外，英国一项实验发
现，跑步机上的病菌总数是公共厕
所水龙头的74倍。

点菜单。有研究显示，饭馆菜单
上的细菌数量是马桶座圈的100倍。
因此，点完餐后最好洗洗手或用消
毒湿纸巾擦拭，而且千万不要把餐
具放到菜单上。

柠檬片。研究人员发现，饭店里
提供的柠檬水里，近70%的柠檬含
有致病微生物，如大肠杆菌，容易
引发肠胃不适。

喷泉式饮水器。在公共场所一
定要慎用喷泉式饮水器。有研究发
现，其喷水口可能比浴室还脏。担
心口渴的话可以随身携带个水壶。

皂液器。洗手液更换不及时会
导致过期，出现起泡、油水分离现
象，助长了病菌的滋生。此外，部
分公共卫生间的洗手液是购买桶装

洗手液后多次罐装，洗手液瓶子
重复使用，导致微生物滋生繁
衍。建议出门在外用清水至少搓
洗20秒或自己携带洗手液。

购物车。购物车的把手可
能是1 1 0 0万个微生物的聚居
地——凝固的污渍、残留的菜
叶，购物篮上油腻的污垢，还有
人让孩子站在购物车里，其鞋底
上的泥就落在车上。购物车使用
频率非常大，一天到晚都在顾客
手中连轴转。特别到了周末节假
日高峰期，有的购物车几乎就没

离过人手，商场人员对其清洁根本
无暇顾及。

电梯按钮。不仅门把手，电梯按
钮上也沾满了细菌。按按钮时尽量
别用手，可以使用笔、伞尖或用纸
巾垫着。

酒店房间。酒店里的很多物品，
尤其是遥控器，非常脏。此外，还
有枕头、床头灯开关、床罩、吹风
机、电话和未包装的水杯等，都是
病菌的欢乐场。

游乐场。游乐场里最脏的地方是
沙坑。带孩子去游乐场时，一定要
随身携带免洗洗手液或免洗消毒湿
巾。

自动取款机。取款机键盘、现金
和银行的旋转门，每一处都是病菌
喜欢的地方。有研究发现，流感病
毒可以在钞票上存活17天。专家建
议，使用自动取款机时最好避免用
手，可用笔或其他物品按按钮。▲

医学前沿

整 宿 追 剧 、 通 宵 打
游 戏 、 熬 夜 赶 工 作 进
度……很多人已经习惯
了晚睡，甚至有些人一
夜不睡，觉得少睡一晚
也没啥事儿。然而，最
近发表在国际权威期刊
《神经科学杂志》的一
项新研究提示：一晚不
睡，大脑就会在第二天
瞬间变“老”。

该研究由德国神经科
学与医学研究所的科研
团队完成，涉及134名
平均年龄为25.3岁的参
试者。科研团队借助机
器学习算法分析了参试
者的睡眠数据，并通过
核磁共振扫描了参试者
的大脑，之后根据大脑
组织特征和脑脊液等数
据判断大脑年龄。结果
发现，一整夜不睡的参
试者，机器算法判断他
们第二天的大脑年龄要
比前一天“老”了1-2
岁。不过，经过恢复性

睡眠后，机器算法判断
他们的大脑年龄又与正
常 时 一 致 了 。 也 就 是
说，如果实在因各种原
因一晚没睡，第二天及
时补觉可以逆转这种异
常。

之前发表在《自然—
通讯》上的研究揭示，
一晚不睡，大脑中默认
模式网络会出现过度活
跃的现象，但其与前额
叶皮层和顶叶皮层的联
系会减弱，这种变化和
大脑模式与老年人非常
相似。▲（王淑颖）

一夜不睡大脑老两岁



一番话，一般女
子听了只怕无不
动容，无不以心

相许。
然而对于活了两世的舒
婆娑来说，她没有他这
种激情。
这里不是她前世那个两
情相悦就可以相约私奔
的世界。
经过了先前那些事，她
深深体悟到，人生的变
数很多，谁敢保证有什
么是不变的？
她垂下头，轻声道：
「若那天我们能走到一
处，便是彼此生命中的
幸运，我一定会真心以
待；若不能如愿，也不
过是命中注定而已，我
们都无须难过，无须自
责，忘了彼此就好。」
东伏羲如遭雷击，几欲
发狂。
一直以来，他总是很笃
定自己温水煮青蛙的功
夫，早晚会慢慢把她煮
到自己的口中。
没想到煮啊煮的，他
想要的青蛙却跳出了锅
子。
他很气，可这样的女

子，活得坦荡，要得明
白，叫他如何割舍得
下？
最后，东伏羲没说什
么，翻窗走了。
舒婆娑看着空荡荡的
窗子，心中生出丝惆怅
来。
一旦错过他，她这一生
应该再也找不到称心如
意的郎君了。
人生，为什么这么难？

第十一章 不省心的舒婆舞

三日后，东伏羲跟着范
谢将军和二十万大军离
京。
舒婆娑让人去包了间可
以看见军队出城的酒楼
包厢，戴上帷帽，包得
密密实实，站在栏行处
目送东伏羲。
如今她身边新提拔上
来，经过潘嬷嬷调教后
才送到她身边使唤，用
来顶替玉珪的丫鬟叫佩
玉。
她让佩玉和春寒守在门
口，不让闲杂人等来。
玉玦和日暧安静地守在
舒婆娑身后。

舒婆娑只是凭栏而坐，
闷头喝茶，吃松子，偶
而瞥上一眼。
此时，满头大汗的小
厮廖饼气喘吁吁地进来
了。
日暧见状，给他倒了杯
茶，他也不客气，咕噜
咕噜地喝光。
等他缓过一口气，舒婆
娑才开口，「东西可送
到了？」
「回郡主的话，奴才
亲手交给世子爷的，世
子爷说他会把郡主给的
护身符贴身放着，就连
沐浴、睡觉时都不会取
下，请郡主放心。」
是的，她去京里最着名
的大庙给东伏羲求了张
平安符，让廖饼给他
送去，务必要交到他手
中。
人山人海的，她还真的
没把握廖饼能把平安符
送到东伏羲手里，但无
论如何，这都是她的一
片心意，总该试试看。
「下去歇着吧，辛苦
了。」
「不辛苦、不辛苦，能
替郡主跑腿，是奴才的
荣幸。」
他是真心这么想的，郡
主给的差事越多，表示
自己越受重用。
「日暧，拿十两银子给
他。」
廖饼又是激动又是高兴
地下去了。
楼下充满情绪激昂的送
行百姓，喧腾的叫喊声
一波接着一波，几乎要
把天给掀了。
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正由于他的震呆是如此之甚，
所以整个身子，仍然紧紧地附
在那圆柱之上，未曾向下滑跌

下去。
他的叫声还未曾停息，回声还在那
圆筒形的空间之中回荡之际，他突
然看到，椅上的那个“人”，十只

长 得 异 样 的 手
指，向上扬了起
来，同时，那张
可怕之极的脸，
也向下低下来。
当那“人”坐着
不动之际，李豪
自那个角度看过
去，只能看到他
的下额，可是当
他 低 下 头 来 之
际，李豪就可以
清楚地看到他的
脸了。
那实在是极度可

怖的事，李豪距离他不过两公尺，
当他低下头来之际，那只独眼，略
为张大了一些，绿黝黝的眼光，像
是能射穿人的心一样。
李豪张大了口，忽然气息急促，
那“人”倒没有别的动作，而且，

立即回复了原状。
李豪不知过了多久，才渐渐定下神
来之际，他胆子又大了起来，一面
喘着气，一面低声说着。
他的胆子再大，在这样的情形下，
也不敢再大声叫嚷了。
他只是低声道：“光是这样动一
动，并不能表示你是神，你还能再
显一些神迹给我看看么？”
李豪虽然还在表示怀疑，可是他在
说那几句话的时候，已经是用十分
虔敬的心情来说的，而且，他也预
期道，一定会有答案。
果然，他话一说完……
他说话的声音是如此之低，简直只
是祈祷一样，可是他毫不怀疑和他
隔着一层透明物体的对方可以听得
到……
坐在椅上的那个“人”，缓缓扬起
一只手指来，他手指的长度，大约
是普通人的一倍，李豪在这时，才

注意到，他的手指上并没有指甲，
但是在指尖上，却套着一个乳白色
的，比手指略粗的东西。
他把手指指向前，李豪立即循他所
指看去，看到他指的是在椅子面
前，一块透明的立方体，那块立方
体大约有五十公分见方，看来完全
是透明的，透明得像是根本不存在
一样。
李豪在向前望去之时，还全然没有
概念、对方是叫他在看什么，可是
就当他的视线，接触到了那个立方
形的透明体之中，先是出现了白色
的云雾状的闪动的线条，紧接着，
整个立方体之中，充满了极其深邃
的蓝色。
那个立方体的体积，并不是十分
大，可是当它转为深邃的蓝色之
际，看上去，像是有无穷无尽的
大。

“可怜之人必有可恨之处，过了今
天，我已经没办法同情她。”热泪刺
痛了她的眼睛。
她却仍继续说：“因为，我实在怀疑
她的动机可议。如果她真那么慈爱，
为什么不能接受自己亲生儿子爱上的

女人，反而强
硬的认为门不
当户不对，在
一开始连机会
都不给就否定
了他们？”
“那是因为我
失败的婚姻给
了她教训，她
也认为你们姐
妹是为了江家
的钱才会巴上
江杰！”
“所以你也这
么以为喽？”

她的视线被泪水模糊了。“我方亚沁
因为得不到你就迁怒你妈妈，动手推
她下楼是吗？”
她的痛苦是那么明显，他想安慰她，
但最后却只能留在原地，神情认真
的说：“亚沁……你只要认错就好

了。”
他这句话比指着她鼻子大骂更令她难
过。
她摇着头，“我最后再问你一次，你
信我还是信她？”
“一句道歉而已，有这么难吗？”他
语重心长的望着她。
她的眼睛充满泪水，内心也深深受了
伤，“我们已经没必要再谈了，你走
吧。至于江柔，不用麻烦你，我自己
会照顾。我不想要再跟你说话了。”
她不是不愿靠近他，而是他的态度伤
她太重。
他们认识了这么久，他应该了解她的
个性才对，她不会伤人，但是他却不
相信她……
“你真是不可理喻！”江洛懊恼的低
语。
方亚沁的心因为他的话而更下沉，见
他黑眸直盯着自己，她赶在泪水夺眶
前别过脸，侧身越过他身旁离开。

他没有叫住她，只是看着她倔强地挺
直背脊，消失在自己眼前。
开车回家的路上，江洛心情很差。
他知道方亚沁有时行事冲动，但其实
这么多年下来，生活已教会她忍耐这
门功课。
因此内心深处的他，并不相信她会动
手伤人，偏偏，母亲斩钉截铁、一口
咬定的态度，又不像在说谎……
他揉着太阳穴，将车停在家门前，踩
着沉重的步伐上楼，她委屈的神情不
停在他脑海打转。
进了房间，他环顾四周，这些日子他
几乎都窝在方亚沁的小公寓里，这个
大房间现在反而变得陌生又空洞。
他的视线落到放在一角的纸箱，里头
是江杰的遗物，从方亚沁那里搬回来
之后，他都还没有翻动过。
他走上前，坐在地板上，伸出手将里
头的东西一件件拿了出来……

人生不能随时都顺心；
生活也不能一直都如意。
很多时候；
你想留住的；始终留不住。
而你不想要的；
偏偏落到你的手上。

(90)

(66)

人一头一个，抱住了他肩上的
石担时，此际，两人只怕巳然
粉身碎骨了！ 

因此，他们见到华山派中人物，出
头寻谭月华的晦气时，心中便大是
高兴，唯恐他们不起冲突，大声怪
笑，故意激怒华山派中人物。 
那堂主果然沉不住气，喝道：「祖
师如今，亲临仙人峰，你还敢强
嘴？」话一说完，右手疾伸，便向
谭月华的肩头，疾抓了过来。
但是，他这里才一出手，那年轻人
的右手，却已然轻轻地搭到了他的
肩上。
那堂主只觉得一股大力，压了下
来，全身皆软，已然伸了出去的右
臂，不自由主地软垂下来！
那年轻人淡然一笑，道：「朋友，
有话好说，何必动手动脚？」
那堂主的面色，难看到了极点，但
是却又偏偏使不出力来。 
谭月华的哥哥，又是一笑，道：「
朋友请回去吧！」
轻轻一推，那堂主直跌出了丈许，
想要勉力站稳时，大力未止，「卜
道」一声，坐倒在地。

第十章　强弱悬殊雏凤犯虎威

这一下，那堂主当真是跌得狼狈不
堪，和他刚才走出来时，那种耀武
扬威，趾高气扬的情形相较，更是
叫人忍俊不住。
谭月华也不禁抿嘴笑道：「哥哥，
你手下也该轻些，人家有祖师在这
里，可不是闹着玩的。」
她哥哥淡然一笑，道：「谯又料到
他，刚才如此神气活现，竟然这样
不济事！」
两兄妹一言一答，俱都根本没有将

华山派的人物，放在眼中！
华山派的人物，近年来，在武林
中，妄自尊大，巳然为人所不齿，
如今当众出丑，众人心中，俱皆感
到了一阵快意。
但是，另一方面，却也隐隐为这两
兄妹的安危而耽心。
因为华山列火祖师，岂是等闲人
物，眼看门下吃亏，焉有不出手之
理？
而列火祖师之能力，却又是众所周
知，只怕那两兄妹，结果仍不免要
吃亏！
碧玉生对谭月华兄妹两人，早已起
了爱才之感，忙道：「你们来咱们
处坐坐，等一会再看热闹如何？」
谭月华却向碧玉生躬身行了一礼，
道：「多谢前辈厚爱。」
竟然不肯领碧玉生的这份好意。
那一旁，铁书焦通又叫道：「小娃
儿，你们敢是想在老虎头上拔须？」
谭月华兄妹，笑而不答。
说话之间，华山派中，又抢出三个
堂主来。
那被推倒在地的一个，已然满面羞
惭，爬起身来。
那三人身形一闪，步伐一致，一转
眼间，已然来到了谭氏兄妹的面
前，向谭月华阴恻恻一笑，道：「
姑娘手段不错哇？前一月，咱们有
几个堂主，伤在浙东一带，可是姑
娘你下的手，倒要请教！」
谭月华心中，早已知道，华山派中
的人物，忽然会找上了自己，乃是
因为前一个月，自己为了感激吕腾
空夫妇，相救之德，因此才在那林
子之中，赶走了几个华山派的堂主
之故。
但是，她却装着不知，嫣然一笑，
道：「我不知你们所说的是什么
话？什么叫作堂主？前一个月，我
在浙东，的确曾和几个人动过一次
手，但那几个人，却正在商量去劫
镖，想来是黑道上的下三滥，难道
竟然是几位的同道不成？」
她这一番话，词锋犀利，连笑带
骂，那三个堂主，面色铁青，竟然
无话可答！
等到谭月华讲完，那三人才「哼」
地一声，道：「既然是你，祖师自
会发落，跟咱们来罢！」
谭月华一笑，道：「刚才那人已然
跌得屁股生疼，你们难道也想尝一
尝这滋味么？」
三人之中，一人尖声吟道：「和她
罗嗦作甚？」
另两人一声大喝，一个自左，一个
自右，便已然疾扑了上来。
谭月华双臂一振，倏地后退一步。

(121)

两

也

(131)

这
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星云大师／Venerable Master Hsing Yun

特别报道 LAPORAN KHUSUS

	 	

文／星云大师

庆生

现代社会重视集体创作，个人一
枝独秀的成就毕竟有限，集合大
众智慧可以缔造更大的成果。

佛陀见证婚姻 牵手互许幸福一生
一般人都喜欢在生日时收

到礼物。有一位母亲送女儿三
个精致盒子，作为二十岁的生
日礼物。打开第一个盒子，发
现里面是一面镜子，旁边写著
「现在的你」；打开第二个盒
子，吓了一跳，里面是一具骸
骨模型，写著「将来的你」。
第三个盒子里，是一尊庄严无
比的佛像，旁边写著「永恒的
你」。女孩对这三样礼物惊叹
不已。

生日，也是「母难日」。庆
生不是不好，而是除了形式上
吃蛋糕、收礼物外，应该有不
同的意义。现代人庆生，还可
以有哪些方式呢？提供以下四
点：

第一、说一句好话庆生：不
要轻忽一句话的力量，一句好
话、一分尊重，可以给人无限
的欢喜与希望。孔子说：「今
之孝者，是谓能养，至于犬马
皆能有养，不敬何以别乎？」
对父母说感恩赞美的话，更胜
于只是备办酒席，吃喝一顿。

第二、做一件好事庆生：庆
生，也不只是生日当天而已，
而是更要突破躯体的生命，将
自己的精神生命扩大起来，帮
助他人。比方，担任义工、关
心环保、捐血救人、资源回
收、莳花种树等等。行善做好
事的法门很多，不管有相或
无相，只要肯做，可以培植福
德，增加福报。

第三、存一个善念庆生：
一个小小的善念，足以改变一
个人的命运。沙弥一念善心，
救了被水围困的蚂蚁，也让自
己将尽的生命延长；战士一念
同情，以真银元换假银元，救
了伤心失望的老妇，也在战场
上救了自己一命。心存善念，
可以改变生命，增加生命的内
涵。

第四、积一些功德庆生：
有的人喜欢在生日时，做一些
有意义的事，例如赞助文教事
业、成立奖学金、帮助清贫家
庭等。这些有意义的事，扩大
了自己的生命，也照亮别人。
例如统一企业创办人吴修齐先
生成立「大孝奖」，不但纪念
自己的父母亲，同时也鼓励社
会善良风气。所以古人说，人
在世当有三不朽──「立功、
立德、立言」，把功德留予世
人，这生命的意义更大了。

古诗云：「白云苍狗多变
幻，人生寄旅实渺茫；数年寒暑
转眼过，富贵功名难长久。」能
够明了「求福当求永久福，增寿
当增无量寿；求福当求智慧福，
增寿当增慈悲寿。」用此短暂的
人生，做一些有意义的事，才不
枉得人身，也才是真正庆生的意
义。以上这四个方式，可以给予
现代人另外一种思考。

第一、说一句好话庆生，
第二、做一件好事庆生，
第三、存一个善念庆生，
第四、积一些功德庆生。

文／林念慈

时食有味

我自幼茹素，且挑食，是会把姜

丝一根一根挑出来的那种人，至今劣

根性不改，显得很不成熟；常言「姜

是老的辣」，我虽然在人间走跳了近

40年，依然不懂世故，或许我一直在

嫉妒姜的老辣，故而挑刺。

或许所有的妒恨，追根究柢，都

是因为太过向往。

距今两千五百年前，印度已有人

类种姜的痕迹，后来随著阿拉伯商人

在中亚贸易，姜的地下茎也走遍世界

各地；春秋战国时期，已为中国人普

遍食用，《论语?乡党》曰：「食不

厌精，脍不厌细...不撤姜食，不多

食。」记载孔子每顿饭都要吃姜，但

不多食，尽管是优质食材，也要理性

而规律地食用。

姜佐百味，与葱、蒜、椒并列为

「调味四君子」，但较之葱蒜的强

烈、辣椒的刺激，生姜味辛却性情内

敛，它不动声色地去除血腥气，并能

引出食材原本的鲜味。另外，姜也治

百病，民间常说「朝含三片姜，不用

开药方」、「早晨一片姜，胜似服参

汤」，清代医家黄宫绣称生姜「真乃

药中之神圣也」，试想，孔子饱经战

祸，却能活到73岁高龄，与其嗜姜不

无关联。

相传楚汉相争时，汉高祖刘邦征

战河南，竟染上瘟疫，所幸遇上当地

的一位老翁，献上自己祖传秘方--

「生姜萝卜汤」，刘邦喝了，腹内

温暖，很快就痊愈了。而苏东坡任

文／王美慧 图／资料照片

写意日常

种花种菜 快活人生

文／蔡志铿

善的循环

分享美好，才能获得美好

因健康因素，果断结束长达20多

年的熬夜工作，以前常觉时间不够

用，卸下工作后，突然觉得时间颇充

裕。

喜欢宅在家的我，除了料理三

餐，又开启以前喜欢种花种菜的兴

趣。自家的花园，有一、二十盆花，

玫瑰、桂花、莲花、扶桑、黄蝉、孤

挺花、薰衣草...四季更迭，几乎天

天都有花可观赏。

种花之余，料理是日常生活重

心，当然得种点菜，九层塔、香菜、

辣椒等料理配菜种一些，随手可取，

地瓜叶、皇宫菜，毋须费心照顾，给

土给水，它们便能长成一方葱郁绿

意，为餐桌添一盘有机无毒的养生

菜。盆栽里还能种一棵无花果，生食

煮汤皆可，无花果煮汤清爽温润甘

甜，暖心也暖胃。

人生，简简单单，有花有菜又有

果，心灵充足，肚子温饱，日子便快

活。

姜辛比心

「百年好合」佛化婚礼于2024年元旦在佛陀纪念馆举行，新人互许终身相守。 图／人间社记者庄佳颖

佛光山住持心保和尚主持佛化婚礼并
开示，勉「一家之计在于和」。图／
人间社记者庄佳颖

吴伯雄（前左）偕戴美玉（前右），一家三代同堂，献唱〈爱的礼物〉。
图／人间社记者王诗景

【 记 者 王 淑 芬 高 雄 报 导 】
「2024百年好合佛化婚礼暨菩提
眷属祝福礼」1月1日在佛光山佛
陀纪念馆大觉堂举行，共有38对新
人、201对菩提眷属于佛陀座下承
诺婚姻幸福、欢喜牵手一辈子。佛
光山住持心保和尚祝福在佛法的加
持下，家庭和谐、温馨、美满。

1月1日是2024年的元旦，迎接
新年的到来，佛光山、国际佛光会
举办「百年好合」佛化婚礼暨菩提
眷属祝福礼。大觉堂布置得喜气洋
洋，家属及亲友近2000人与会，相
偕为新人和菩提眷属献上诚挚的祝
福。

百年好合佛化婚礼由心保和尚
担任证婚人、国际佛光会荣誉总会
长吴伯雄、戴美玉伉俪为主婚人、
国际佛光会世界总会副总会长刘招
明、陈秋琴伉俪为介绍人。

活动由佛光山开山祖师星云大
师开示影片揭开序幕。大师说，人
间最宝贵的是「爱情」，可贵之处
在于互相谅解、信任及赞美；盼爱
升华为慈悲、善美、善良，婚姻经
营之道在于体谅，不要去放大或细
究对方的不完美，希望所有的新人
和菩提眷属都在佛陀的座前，承诺
真心相爱、永不后悔、幸福安乐。

婚姻密码 一家之计在于和心保
和尚为佛化婚礼福证，并与佛光山
常务副住持慧传法师、副住持慧伦
法师主法，带领宣读佛化婚礼结婚
证书，恭读星云大师〈为佛化婚礼
暨菩提眷属祈愿文〉。

心保和尚开示，「一家之计在
于和」，维系婚姻和家庭重要的元
素是「和谐」。和谐就要讲包容、
关怀、关心。「家庭即道场」在婚
姻里力行「三好」、「四给」便能
带给家庭温馨，婚姻就如同一双
筷子、一双手、一双腿，彼此配合
就能往前迈进。他祝福新人、菩提
眷属有佛法的加持，家庭和谐、温
馨、美满。

身兼国际佛光会世界佛光青年
总团执行长慧传法师开示，勉励
新人从佛光山赠送的一串佛珠中
找到「婚姻密码」，透过念佛找
到佛心、佛性，洗涤婚姻中的尘
埃，让婚姻幸福长久，白头偕老
不是梦。

吴伯雄致词，已是第13年参加
并担任佛光山「百年好合」佛化婚

礼主婚人，今年和太太步入「钻石
婚」，结缡一甲子，很感谢有这份
殊胜的因缘，更感谢老天的安排，
让他们携手互许终身。

幸福美满 婚姻就像跳
探戈

他分享一段夫妻相处之道，当
彼此意见不同或有一方声音愈大，
他便装聋作哑，才能让不和谐的气
氛降温。吴伯雄同时献唱一段他改
编〈你侬我侬〉的歌词为：「你说
什么、我听不懂，你说你爱我、我
就听得懂....」，获得全场的热
烈掌声。

吴伯雄的儿子吴志扬是国际佛
光会世界总会的法制长，他偕太太
洪秀华也是菩提眷属，一家三代同
堂，欢喜于台上献唱〈爱的礼物〉
和与会者同乐。

担 任 介 绍 人 的 刘 招 明 、 陈 秋
琴伉俪，今年适逢结□ 5 0 年的
「金婚」，也分享他们的婚姻经
营之道。刘招明说，婚姻是一辈
子的事，勉新人要彼此尊重，「
唯有爱才能赢得爱」，婚姻以「
理直气柔」才能化解不和谐或歧
见。

陈秋琴形容「婚姻就像是跳探
戈」，彼此一进一退，才不会互相

踩脚，她勉励婚姻中力行「三好」
、「四给」。他们也献唱〈牵阮的
手〉，祝福大家婚姻幸福美满。

「百年好合」佛化婚礼在佛光
歌咏队演唱〈合掌〉、〈美好特
质〉的悠扬音声中，划下圆满的句
点。

「2 0 2 4百年好合佛化婚礼暨
菩提眷属祝福礼」共有 3 8 对新
人、201对菩提眷属参加，接受「
钻石婚」祝福的有吴伯雄伉俪等伉
俪共5对、50年「金婚」17对、40
年「红宝石婚」51对、30年「珍
珠婚」64对、20年「瓷婚」有26
对等。

职杭州时，前去拜访净慈寺的长寿住

持「聪药王」，高僧分享自己取姜乳

制饼，方能身强体壮；东坡嫌此方繁

琐，又搜集到以生姜为主药的「驻颜

不老方」，并有诗云：「一斤生姜半

斤枣，二两白盐三两草，丁香沉香各

半两，四两茴香一处捣。煎也好，泡

也好，修合此药胜如宝。每日清晨饮

一杯，一生容颜都不老。」

能否「不老」未可知，生姜还有

更大本事，白娘子盗「还魂草」救

夫，据说此草便是嫩姜芽。姜汤又称

「还魂汤」，能驱寒、排湿，最适合

小寒天气。

姜去腥荤，被认为「具有佛性」

，是「菜中佛士」。姜字里面有两个

「田」字，星云大师曾开示，每个人

的心都是一亩亩的田，只要能够向内

好好耕耘，不但能找到本来面目，还

能自助助人；

我的心里也有两亩田，一亩善、

一亩爱，纵然偶有「妒虫」侵扰，

也学著「姜心比心」，驱除仇怨的血

气，尽可能地带给别人温暖。

最近在网路群组流传一个传纸牌

的游戏，深具启发性。

六个人围坐一起玩传纸牌的游

戏，每个人手中拿著一好一坏的纸

牌。游戏规则是，每次把手上的一张

牌传给下一位，直到完成一个循环。

游戏开始，作者手上有「快乐」跟

「悲伤」两张纸牌，他毫不思索的就把

「悲伤」传出去，然后拿到「痛苦」；

接著再把「痛苦」传出去，拿到「愤

怒」；紧接著依次拿到「贬低」、「匮

乏」和「沮丧」，最后「悲伤」又回到

他手上，让他觉得十分懊恼。

后来，主持者宣布新的游戏规

则；「从现在开始，请把自己喜欢的

那张牌分享给别人」。

游戏重新开始，作者依序收到「

平静」、「智慧」、「慈悲」、「理

解」和「清明」，最后「快乐」又回

到他手中，游戏结束。

令作者惊奇不已的是，两回合的游

戏，因为分享出去的纸牌不同，结果

竟然有天壤之别。分享不好的结果，

是获得更多负面的情绪，但分享出去

是美好，反而获得更多美好的回馈。

台湾有句俗谚说：「山顶无好

叫，山脚著无好应。」意思是说你

对人口气不好，对方也不会用暖言

暖语回应，而我喜欢倒过来使用这

句谚语：「山顶有好叫，山脚著有

好应。」只要我们用友善、慈爱而

温暖的态度对待他人，必定也可以

获得相对的回应，有善的循环和良

好的回应，这样的社会才温暖可爱

又有人情味。
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